# NAPOPC\_CE5 DA Server

# 使用手冊 <sub>[版本: 2.20]</sub>

(支援 I-7000,8000,87000 系列 I/O 模組 與 Modbus 控制器)



OPC®, the OPC-Logo and OPC<sup>™</sup> Foundation are trademarks of the OPC Foundation. (www.opcfoundation.org) Microsoft®, Microsoft .NET<sup>™</sup>, VisualStudio.NET<sup>™</sup> and Microsoft Windows<sup>™</sup> are trademarks of the Microsoft Corporation (www.microsoft.com)

# 保固說明

泓格科技股份有限公司 (ICP DAS) 所生產的產品,均保證原始購買者對於有瑕疵之 材料,於交貨日起保有為期一年的保固。

# 注意事項

泓格科技股份有限公司對於因為應用本產品所造成的任何損害並不負任何法律上的責任,本公司並保留在任何時候修訂本手冊且不需通知的權利。
 泓格科技股份有限公司將儘可能地提供本系列產品可靠而詳盡的資訊。然而,本公司並無義務需提供此系列產品詳盡的應用資訊,或對因非法或不當使用本系列產品所遭受的損害負任何責任。

# 著作權

泓格科技股份有限公司版權所有 (2003 - 2008 年)。

# 商標

本書提到的所有公司商標、商標名稱及產品名稱分別屬於該商標或名稱的擁有者 所有。

# 軟體授權

用戶可以使用,修改和備份此軟體於一台機器。用戶不得重製,轉讓或散佈本軟 體,或任何全部或部分的複製行為。

# 目錄

1	NAPOPC	C_CE5 DA SERVER	5
	1.1 安	裝 NAPOPC_CE5 DA Server	6
	1.2 功	能總覽	7
	1.2.1	搜尋模組	7
	1.2.2	監測設備	12
	1.2.3	新增設備	13
	1.2.3.1	新增 I-8K/I-87K 內嵌式模組	14
	1.2.3.2	新增遠程 I/O 模組	15
	1.2.3.3	新增內部設備	
	1.2.3.4	新增 FRnet 設備	19
	1.2.3.5	新增 Modbus RTU 控制器	20
	1.2.3.6	新增 Modbus ASCII 控制器	23
	1.2.3.7	新增 Modbus TCP 控制器	25
	1.2.4	新增群組	27
	1.2.5	新增標籤 (Tag)	28
	1.2.5.1	新增 I-7K/8K/87K/ZigBee/FRnet 模組用標籤	28
	1.2.5.2	新增 網路設備用標籤	
	1.2.5.3	新增 Modbus 設備用標籤	
	1.2.5.4	比例設定	
	1.2.6	新增 Modbus 設備用的多重標籤	34
	1.2.7	讀取/寫入 標籤	36
	1.2.8	編輯 設備/群組/標籤 屬性	37
	1.2.9	刪除 設備/群組/標籤	
	1.2.10	建立 標籤	40
	1.2.11	服務設定	40
	1.2.12	語法規則編輯器	41
	1.2.13	檔案	42
	1.2.14	關於	44
	1.2.15	最小化 NAPOPC_CE5	44
2	快速上	_手	45
3	遠端在	字取	46
	3.1 系	統需求	47
	3.2 設	定 DCOM	48
	3.2.1	設定 Server 端 (WinPAC)	49

3.2.2	設定	50
3.2.3	設定 Client 端 (XPAC)	59
3.2.4	設定 Client 端 (WinPAC)	67
4 NAPC	OPC_CE5 應用程式	. 70
4.1	NAPOPC_CE5 搭配 OPC CLIENT	70
4.2	NAPOPC_CE5 搭配 Modbus RTU/TCP СЦЕNT	76
4.2.1	支援 Modbus 命令	77
4.3	NAPOPC_CE5 搭配 NAPOPC_ST/NAPOPC_XPE	77
4.4	NAPOPC_CE5 搭配使用者的應用程式	77
4.4.1	適用於 eVC++ 開發者的 Quicker API	78
4.4.2	1.1 系統函數	79
4.4.3	1.2 QuickerlO 函數	82
4.4.3	1.3 Modbus 函數	95
4.4.3	1.4 使用者共用函數	. 104
4.4.2	適用於 VB.NET/VC#.NET 開發者的 Quicker API	116
4.5	NAPOPC_CE5 搭配 "Rule Script"	116
4.5.1	"Rule Script" 語法	116
附錄 A −	錯誤清單 與 說明	118

# 1 NAPOPC\_CE5 DA Server

什麼是 NAPOPC\_CE5 DA Server? NAPOPC\_CE5 DA Server 是一套整合了 OPC, Modbus TCP, Modbus RTU 服務 與 Scan kernel 的綜合套裝軟體。 而其特有的 "Rule Script" 設計,可讓使用者快速建立一個具有邏輯控制與多通信服務的 DCS 監控系統。

就 UI 設計而言 · NAPOPC\_CE5 採用 Explorer-style 的使用者介面來顯示模組的階層 式樹狀結構與各群組 (Group) 相關連的標籤 (Tag) 。 此 "Group" 可被定義為含有一個或 多個 Tag 的子目錄。一個模組可能有許多子群的 Tag 。所有掃描出屬於各模組的 Tag · 可用來執行 I/O 動作。("OPC" 代表 "OLE for Process Control", 而 "DA" 代表 "Data Access")

就軟體使用而言·NAPOPC\_CE5 針對不同類型的使用者建立了最多 3 個步驟的設定 程序。此程序簡化了程式設計者的設計過程,並確保兼具穩定性和效益的控制系統。

NAPOPC\_CE5 不僅可以自動地對應實體 I/O 到特定的 Modbus 位址,也允許使用者 定義自己的變數於其中。因此,使用者可採用 eVC++, VB.NET 與 VC#.NET 程式語言來 開發自己的應用程式,並透過 Modbus RTU 與 Modbus TCP 通訊協定來分享 Modbus 用 戶端 (Client) 所指定的資料。此外,使用者可操作 NAPOPC\_CE5 並配合 NAPOPC\_ST 或 NAPOPC\_XPE 建立一個獨特的解決方案來整合 SCADA 圖控軟體與線上資料。



圖 1-1

NAPOPC\_CE5 的主要程式為 "NAPOPCSvr\_CE5.exe"。此程式會依需求調用 (call) "UARTCE.DLL"、"DCON\_CE.DLL"、"MBTool.DLL"、"OPC\_WinpacSDK.DLL"、 "opc\_i8017HW\_ce5.DLL"、"opc\_i8024W\_ce5.DLL"、"opc\_i8084W\_ce5.DLL"、 "opc\_i8172W\_ce5.DLL" 與 "Quicker.DLL" 函數。

# 1.1 安裝 NAPOPC\_CE5 DA Server

若您是第一次使用 NAPOPC\_CE5 軟體,請執行 WinPAC-8000 控制器中,位於 \System\_Disk\Tools\ NAPOPC\_CE5 路徑下的 "NAPOPC\_CE5Boot.exe" 檔案。

之後, "NAPOPC\_CE5Boot.exe" 將會自動地註冊 NAPOPC\_CE5。此外, 若您希望 WinPAC-8000 控制器啟動時,即可自動地執行 "NAPOPCSvr\_CE5.exe" 檔案。請參考手冊 winpac\_8x4x\_user\_manual\_v1.9.0.pdf 中 "3.5 WinPAC Utility" 章節的 "Auto Execution" 功 能並將 "NAPOPC CE5Boot.exe" 的路徑加入到 "Auto Execution"。

注意:上述步驟之後,使用 "Save and Reboot" 功能,確保註冊值儲存於 WinPAC 中。

Address System_Disk\tools	NAPOPC_CE5)			
Name	Size	Туре	Date Modified	
N DCON_CE	18.5KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🖺 history_v2.14	2.55KB	Text Document	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 MBTool	30.5KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 module_7K	23.5KB	INI File	6/29/2010 12:27 PM	
🖻 module_87K	18.6KB	INI File	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 module_8K	12.1KB	INI File	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 module_ET	4.48KB	INI File	6/29/2010 12:27 PM	
🖻 module_FRnet	633 bytes	INI File	6/29/2010 12:27 PM	
NAPOPC CE5	403 bytes	Batch File	6/29/2010 12:27 PM	
NAPOPC_CE5Boot	4.50KB	Application	6/29/2010 12:27 PM	
NAPOPCSvr_CE5	900KB	Application	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 opccomn_ps	60KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 OPCDAAuto	112KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 OPCProxy	72.5KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 pac_i8017hw	18.5KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 pac_i8024w	11KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 pac_i8084w	16.5KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 pac_i8172w	6.50KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 Quicker	11KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 QuickerNet	5.50KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
RegEdit	25.5KB	Application	6/29/2010 12:27 PM	
<b>m</b> regsvr32	6KB	Application	6/29/2010 12:27 PM	
🗒 Rule	0 bytes	Text Document	6/29/2010 12:28 PM	
🔊 StOleProxy	311KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
🔊 Test1	24KB	TDB File	6/29/2010 12:36 PM	
S UARTCE	19.5KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	
WinpacSDK	96KB	Application Extension	6/29/2010 12:27 PM	

#### 圖 1.1-1

然後·請執行主程式 "NAPOPCSvr\_CE5.exe"·此程式將會自行調用 "UARTCE.DLL", "DCON\_CE.DLL", "MBTool.DLL", "OPC\_WinpacSDK.DLL", "opc\_i8017HW\_ce5.DLL" · "opc\_i8024W\_ce5.DLL", "opc\_i8084W\_ce5.DLL", "opc\_i8172W\_ce5.DLL" 與 "Quicker.DLL" 函數 來啟用 NAPOPC\_CE5 軟體。

若此 "\System\_Disk\Tools\NAPOPC\_CE5" 路徑下的檔案已遺失或損毀 · 您可自行 複製出貨光碟中 "/napdos/wp-8x4x\_ce50/system\_disk/tools/NAPOPC\_CE5/" 路徑下 的所有檔案至 "\System\_Disk\Tools\NAPOPC\_CE5"。

# 1.2 功能總覽

# 1.2.1 搜尋模組

"Search Modules..." 功能可讓您自動設定 NAPOPC\_CE5。它會搜尋 RS-485 網路與內 嵌式模組並自動將其產生標籤 (Tag)。此版本的 NAPOPC\_CE5 不僅可產生 AI/AO, DI/DO, Latched DI 與 Counter 標籤並可對應每個標籤至唯一的 Modbus 位址。

**步驟 1**: 點選功能表 "Add/ Search Modules..." 或 🔎 圖示來搜尋模組。



圖 1.2.1-1

步驟 2: 彈出 "Search Modules" 視窗。

Eile Add Edit Vie	ew <u>S</u> ervices <u>Rule H</u> elp
Image: Second system    8052_2      Image: Second system    DIs      Image: Second system    8057_3      Image: Second system    8057_4      Image: Second system    8052_2      Image: Second system    8057_3      Image: Second system    8057_4      Image: Second	Search Modules         COM       Image: Com of the component of the componen

圖 1.2.1-2

**步驟 3**: 若您想搜尋 WinPAC-8000 控制器上的 I-8K I/O 模組 · 您必須勾選 "Local Search" 欄位 · 而 "COM 0" 是用來搜尋 WinPAC-8000 控制器上的 I-87K I/O 模組 ·

Search Modules		
сом	ET-7000	Clear Modules
Baud Rate Searchi	ing	
921600	460800 23040	115200
4800	38400 19200 2400 1200	9600
Select All		ar All
Address (0 to 255) Start 0 End 255	Checksum Disabled Enabled	Timeout (mSec)
Status 0% A:1 E	115200 5:0 EC:13	
Search	Stop	Exit

圖 1.2.1-3

**步驟 4**: 若您想透過 RS-232 來搜尋 I-7K/I-87K 遠程 I/O 模組 · 您並需選取 "COM 1" 並取 消勾選 "Local Search" 。

Search Modules	×
COM	es
Baud Rate Searching	2
921600 460800 230400 🔽 115200	
57600         38400         19200         9600           4800         2400         1200	
Select All Clear All	
Address (0 to 255) Checksum Timeout (mSec Start 0 Disabled 500 End 255 Enabled	)
Status	
Search Stop Exit	

圖 1.2.1-4

**步驟 5**: 若您想透過 RS-485 來搜尋 I-7K/I-87K 遠程 I/O 模組,並透過 Ethernet 來搜尋 ET-7000 模組,您必需選取 "COM 2" 與勾選 "ET-7000",並取消勾選 "Local Search"。

Address (0 to 255)       Checksum       Timeout (mSec         Start       0       255       Disabled	COM 2	ET-7000	Clear Module
Baud Rate Searching       921600       460800       230400       ✓ 115200         921600       38400       19200       9600         57600       38400       19200       9600         4800       2400       1200       9600         Select All       Clear All       Clear All         Address (0 to 255)       Checksum       Timeout (mSec         Start       0       Ø       Disabled         End       255       Enabled       500	U-		Local Search
921600       460800       230400       ✓ 115200         57600       38400       19200       9600         4800       2400       1200       9600         5elect All       Clear All       Clear All         Address (0 to 255)       Checksum       Timeout (mSec         Start       0       255       Enabled	Baud Rate Sear	:hing	
57600       38400       19200       9600         4800       2400       1200       9600         Select All       Clear All       Clear All         Address (0 to 255)       Checksum       Timeout (mSec         Start       0       Disabled       500         End       255       Enabled       500	921600	460800 230400	115200
Select All Clear All Address (0 to 255) Start 0 End 255 Checksum Disabled Enabled Clear All Timeout (mSec 500 Enabled	57600	38400 19200 2400 1200	9600
Address (0 to 255) Checksum Timeout (mSec Start 0 Disabled 500 End 255 Enabled	Select 4		r All
	Address (0 to 25	5) Checksum	Timeout (mSec
	Start 0 End 255	Enabled	

圖 1.2.1-5

COM :

指定欲搜尋的 "COM Port" 編號。預設值為 0,有效範圍為 0 ~ 255。請核對 RS-485 網路所連接的 "COM Port" 編號。

模組	COM 0	COM 1	COM 2	COM 3	COM 4
本機 I-87K	是	-	-	-	-
遠程 I-7K/I-87K (透過 RS-232)	-	是	-	-	-
遠程 I-7K/I-87K (透過 RS-485)	-	-	是	-	-
遠程 I-7K/I-87K (透過 RS-232/485)	-	-	-	是	-
遠程 I-7K/I-87K (透過 RS-232)	-	-	-	-	是

ET-7000:

若勾選此欄位,則 NAPOPC 不僅可自動搜尋那些透過 COM Port 進行通訊的模組,也可搜尋透過 Ethernet 通訊的 ET-7000 模組。

#### **Clear Modules:**

模組可被多次加入。若勾選此欄位,會在搜尋之前先刪除所有視窗中的模組列 表。您可勾選它來避免加入重覆的模組。預設為無勾選。

版本: 2.20 日期: 2010年11月19日

#### Local Search:

若勾選此欄位,會先搜尋 WinPAC-8000 控制器上的 I-8K 模組。

#### **Baud Rate Searching:**

指定欲搜尋的 "Baud Rate" 傳輸速率。預設值為 "9600"。

當然,若勾選多個傳輸速率,其搜尋時間也會變慢。當搜尋多個傳輸速率時, NAPOPC\_CE5 必須關閉再重新開啟 COM Port 以與模組進行通訊。這也將降低通 訊效能。因此,強烈建議使用相同的傳輸速率與 COM Port 來搜尋模組。

#### Select All:

勾選所有的 "Baud Rate" 選項。請參考以上 "Baud Rate Searching" 選項。

#### Clear All:

取消勾選所有的 "Baud Rate" 選項。請參考以上 "Baud Rate Searching" 選項。

#### Address/Start:

指定起始位址。預設值為 0,有效範圍為 0~255。它不會搜尋小於此設定值的 位址。

#### Address/End:

指定結束位址。預設值為 255 · 有效範圍為 0 ~ 255 · 它不會搜尋大於此設定值 的位址。

#### Checksum/Disabled:

若勾選此欄位·表示"無 checksum"的模組搜尋方式。若 "Disabled" 與 "Enabled" 欄位皆無勾選·則此搜尋方式是未定義的。

#### Checksum/Enabled:

若勾選此欄位·表示"有 checksum"的模組搜尋方式。若 "Disabled" 與 "Enabled" 欄位皆無勾選·則此搜尋方式是未定義的。

#### Timeout:

指定每個模組通訊逾時的時間。預設值為 200 (相當於 0.2 秒),以毫秒 (0.001 秒)為量測標準。搜尋到模組後,此逾時值將被記錄下來以備進一步的使用。 使用者可減低此設定值來縮短搜尋時間。但要小心,更短的搜尋時間可能會造 成通訊失敗。 Status:

顯示搜尋狀態 (包含: 進度 - % · 位址 - "A:??" · Baud-Rate - "B:????" · Checksum - "S:?" 與 錯誤代碼 - "EC:??") 。 逾時的錯誤代碼為 15 · 在大多數情況下 · 表示模 組沒有對當前的命令做出回應 ·

#### Search:

完成上述設定後,點選此按鈕開始搜尋。此視窗將於完成後自動關閉。

Stop:

搜尋期間,使用者可點選此按鈕來停止搜尋。取消搜尋後,該視窗將停留在螢 幕上。

Exit:

使用者可點選此按鈕來離開視窗。



圖 1.2.1-6

此 "Search Modules..." 功能會產生 "Digital Input" · "Digital Output" · "Bit Input" 或 "Bit Output" 型別的標籤 (Tag) 。

"Digital Input" 與 "Digital Output" 標籤是採取一次通訊即讀取全部通道 (channel) 狀態的方式,而 "Bit Input" 與 "Bit Output" 標籤則是採取一次通訊只讀取一個通道狀態 的方式。相較之下,"Digital Input" 與 "Digital Output" 標籤 擁有更佳的效能,因此強烈 建議使用 "Digital Input" 與 "Digital Output" 標籤來存取模組。

<u>Eile Add Edit View H</u> elp			
10 8 8 P X 10 10			
P 8064_1	Name	Type	Channel/Loca 9
DOs 📩 😸	8 Ch00	Bit Input	0
B 8051_2	8 Ch01	Bit Input	1
	8 Ch02	Bit Input	2
₽ 1 8056_3	🛛 💐 Ch03	Bit Input	3
DOs C	8074		4
□□□ 8024_4 詳細	8 Ch05	Tag put	5
	8 Ch06	put	6
P 1 8017_5	8 Ch07	Bit Input	7
AIs 🎃 AIs	8 Ch08	Bit Input	8
⊡ 1 7017_6	8 Ch09	Bit Input	9
AIs 📩	8 Ch10	Bit Input	10
	8 Ch11	Bit Input	11
	8 Ch12	Bit Input	12
	8 Ch13	Bit Input	13
	8 Ch14	Bit Input	14
	8 Ch15	Bit Input	15

圖 1.2.1-7

# 1.2.2 監測設備

您可在功能表 "View/ Monitor" 中勾選 "Monitor" 功能,以查看各標籤 (Tag) 的數 值。取消勾選則表示停止監測功能。

步驟 1: 點選功能表 "View/ Monitor" 來啟用監測功能。

<u>File Add Edit View Help</u>				
[□-1] 8064_1 ✓ Status Bar	Name	Type	Channel/Loca	Scal
DOs 🕹	8 Ch00	Bit Input	0	ý
8051_2	8 Ch01	Bit Input	1	
	8 Ch02	Bit Input	2	
P- <b>11</b> 8056_3	8 Ch03	Bit Input	3	
DOs 📩	8 Ch04	Bit Input	4	
E 1 8024_4	8 Ch05	Bit Input	5	
AOs 📩	8 Ch06	Bit Input	6	
P-10 8017_5	8 Ch07	Bit Input	7	
AIs 📩 🎽	8 Ch08	Bit Input	8	
E 1 7017_6	8 Ch09	Bit Input	9	
📥 AIs	8 Ch10	Bit Input	10	
	8 Ch11	Bit Input	11	
	8 Ch12	Bit Input	12	
	8 Ch13	Bit Input	13	
	8 Ch14	Bit Input	14	
	8 Ch15	Bit Input	15	

步驟 2: 如下圖·點選左邊設備視窗的 "Als" 群組來監測屬於該群組的 AI Tag。

1 8064_1	Name	Type	Channel/Loca	Scaling	Value
📙 🌺 DOs	8 Ch00	Analog Input	0	Ý.	-0.00274
8051_2	8 Ch01	Analog Input	1		0.0012207
📙 🃸 DIs	8 Ch02	Analog Input	2		-0.00274
8056_3	8 Ch03	Analog Input	3		-0.00152
📩 🍋 DOs	8 Ch04	Analog Input	4		-0.00274
8024_4	8 Ch05	Analog Input	5		0.0109863
📥 🚵 AOs	8 Ch06	Analog Input	6		0.0012207
1 8017 5	8 Ch07	Analog Input	7		0.0024414

圖 1.2.2-2

步驟 3: 如下圖·點選設備視窗的 "8064" 模組來監測屬於該模組的 DO Tag。

<u>File A</u> dd <u>E</u> dit <u>V</u> iew	Help				
10 & S 🔎 🐰 🖻 🛱	1				
	Name	Туре	Channel/Loca	Scaling	Value
<ul> <li>Bos</li> <li>Bos</li> <li>Bos</li> <li>Dos</li> <li>DIs</li> <li>Bos</li> <li>DOs</li> <li>Bos</li> <li>Bos</li> <li>Bos</li> <li>Bos</li> <li>Bos</li> <li>AOs</li> <li>Bos</li> <li>Bos</li> <li>AIs</li> <li>Toir</li> <li>AIs</li> </ul>	S DO	Digital Output	*		68

圖 1.2.2-3

# 1.2.3 新增設備

NAPOPC\_CE5 提供了三種設備模式,您可新增 "DCON 設備", "FRnet 設備" 與 "Modbus 設備"。 "DCON 設備" 包含了 "I-8K/87K 內嵌式模組", "遠程 I/O 模組" 與 "內 部設備"。 "內部設備" 可以是介於多個使用者的應用程式之間的中介容器 (Container) 或 是設計 "Rule Script" 的中介設備。 "FRnet 設備" 支援泓格科技 (ICP DAS) 所生產的 FRnet 模組。"Modbus 設備" 支援 "Modbus RTU", "Modbus ASCII" 與 "Modbus TCP" 通訊協 定。 NAPOPC\_CE5 提供了透過 COM Port 與 Ethernet 的多執行緒通訊,預設為最多 32 個 Modbus TCP Master 執行緒的通訊限制。

# 1.2.3.1 新增 I-8K/I-87K 內嵌式模組

步驟 1: 點選功能表 "Add/ New Device..." 或 <a>> 圖示來新增模組。</a>

1	Add	Edit	View	Services
	Nev	v Devic	e	Ctrl+D
	Nev	v Group	Ctrl+G	
	New Tag			Ctrl+T
	Search Modules			
	Generate Tags			
22	Mult	i Tags		

圖 1.2.3.1-1

步驟 2: 彈出 "Select Device" 視窗。

步驟 3: 點選 "DCON" 單選按鈕。

步驟 4: 點選 "I-8K/I-87K Embedded Modules" 單選按鈕。

Select Devi	ce					ок 🛛
O DCON	(	FRne	et.	O Modt	ous	
Device Name	Device	:8				
1-8K/87K Embedded Modules						
Module Set	ting —					
Module	8013	~	Range	None		~
Slot	0	(0-7	for 8K/	37K Module	s)	
Timeout	500	 mSe	c			
O Remote : Module Set	I/O Modu ting	lles				
Module		~	Timeou	it (mSec)	500	
Address	0	(0-;	255) C	hecksum [	Disable	~
Slot	0	(0-	7 for 8K/	, 87K Modul	es)	
COM Port S	etting					
COM Port	1	~	Pari	ty None		]
Baud Rate	9600		Data E Stop E	iits 8 iits 1	~ ~	
O Internal	Device					
Simulate	I/O					
Pending	Time 0		ſ	ns		

圖 1.2.3.1-2

#### **Device Name:**

名稱中有空格或標點符號,例如 "I!.," 不可作為模組名稱。用戶端會使用

"Device Name" 與 "Tags" 來存取其值,而 "Device Name" 不可與其他模組相同。 Module:

使用者可點選下拉式選單來選取模組的型號 (ID)。

#### Timeout:

指定該模組的逾時值 (回應時間)。逾時值太小可能會造成通訊失敗,而逾時值 太大可能會降低用戶端程式的效能。

Slot:

WinPAC-8000 擁有4或8個插槽可供使用。此 "slot" 欄位表示 I/O 模組所使用的 插槽編號。有效範圍為0~7。

#### Range:

此設定適用於 I-8017 與 I-8024 模組。請參閱該模組手冊來選擇正確的範圍。

Simulate I/O:

勾選 "Simulate I/O" 會切換至讀取 I/O 的模擬器。由於模擬器不會去開啟 TCP/IP 或 COM Port,它可更簡易地處理 Server 作業,配置標籤 或 連接至用戶端而無 需任何硬體設備。

#### Pending Time:

兩項存取動作的最小間隔時間。啟用此功能,則 NAPOPC CE5 可在最佳通訊效 能下運作。若此模組只需在每 5 秒存取一次,您可設定等待時間為 5000 ms, NAPOPC CE5 會自動將時間資源分配給其他相連接的模組。

步驟 5: 點選 "OK" 按鈕,新增此模組。

#### 新增遠程 I/O 模組 1.2.3.2

步驟 1: 點選功能表 "Add/ New Device..." 或 ▶ 圖示來新增模組。



步驟 2: 彈出 "Select Device" 視窗。

步驟 3: 點選 "DCON" 單選按鈕。

步驟 4: 點選 "Remote I/O Modules" 單選按鈕。

DCON	O FRnet	O Modbus	
evice Name	Device13		
] I-8K/87K Em	bedded Modules		
Module Setting			
Module 80	13 🔄 Rang	e None	~
Slot 0	(0-7 for 8	K/87K Modules)	
Timeout 50	0 mSec		
Module 🛛 Address 0 Slot 0	011 🔽 Time (0-255) (0-7 for t	cout (mSec) 500 Checksum Dis 3K/87K Modules)	able 🔽
COM Port Sett	ng		
COM Port 1	P	arity None	~
Baud Rate 9	500 💌 Dat Sto	a Bits 8 p Bits 1	~
🔵 Internal Dev	/ice		
Simulate I/C	,		

圖 1.2.3.2-2

#### Device Name:

名稱中有空格或標點符號,例如 "|!.," 不可作為模組名稱。用戶端會使用 "Device Name" 與 "Tags" 來存取其值,而 "Device Name" 不可與其他模組相同。

#### Module:

使用者可點選下拉式選單來選取模組或 I/O 擴充單元的型號 (ID)。

#### Address:

指定每個模組 (例如: 7000 系列) 或 8000 系列主設備的位址。預設值為 0,有效範圍為 0~255。此欄位可用在設定 8000 系列 I/O 擴充單元 (main-device) 的位址,但是不提供給 8000 系列模組 (sub-devices) 設定。

#### Slot:

8000 系列主設備 擁有 4 或 8 個插槽可插上 8000 系列子設備。此 "slot" 欄位是 指該 8000 系列子設備使用的插槽編號。有效範圍為 0 ~ 7。此欄位不提供給 8000 系列主設備與 7000 系列模組設定。

#### Timeout:

指定該模組的逾時值 (回應時間)。逾時值太小可能會造成通訊失敗,而逾時值 太大可能會降低用戶端程式的效能。此欄位用在設定 8000 系列主設備的逾時 值,但是不提供給 8000 系列子設備設定。

#### Checksum:

Checksum 欄位必須與硬體設定相符。若不相符,往往會造成該模組的通訊失敗。此欄位用在設定 8000 系列主設備的 checksum,但是不提供給 8000 系列子設備設定。

#### COM Port:

指定需使用的 COM Port。請檢視 RS-485 網路目前是使用哪個 COM Port 編號。 而錯誤的設定將會造成模組通訊失敗。此欄位用在設定 8000 系列主設備的 COM Port,但是不提供給 8000 系列子設備設定。

#### Baud Rate:

指定需使用的傳輸速率。請檢視模組的傳輸速率是正確的。而錯誤的設定將會 造成模組的通訊錯誤。此欄位用在設定 8000 系列主設備的 Baud Rate · 但是不 提供給 8000 系列子設備設定。

#### Simulate I/O:

勾選 "Simulate I/O" 會切換至讀取 I/O 的模擬器。由於模擬器不會去開啟 TCP/IP 或 COM Port,它可更簡易地處理 Server 作業,配置標籤 或 連接至用戶端而無 需任何硬體設備。但此欄位不提供給 8000 系列主設備設定。

#### Pending Time:

兩項存取動作的最小間隔時間。啟用此功能·NAPOPC\_CE5 可在最佳通訊效能 下運作。若此模組只需在每 5 秒存取一次·您可設定等待時間為 5000 ms· NAPOPC\_CE5 會自動將時間資源分配給其他相連接的模組。

#### OK:

點選 "OK" 按鈕,新增此模組設定。

#### Cancel:

點選 "Cancel" 按鈕,不做任何修改。

版本: 2.20 日期: 2010 年 11 月 19 日

步驟 5: 點選 "OK" 按鈕,新增此模組。

# 1.2.3.3 新增內部設備

步驟 1: 點選功能表 "Add/ New Device..." 或 ២ 圖示來新增模組。

1	٩dd	Edit	View	Services		
	New	/ Devic	e	Ctrl+D		
ł	New	/ Group	o	Ctrl+G		
	New	/ Tag	•	Ctrl+T		
0	Search Modules					
	Generate Tags					
2	Mult	i Tags	The state			

圖 1.2.3.3-1

步驟 2: 彈出 "Select Device" 視窗。

步驟 3: 點選 "DCON" 單選按鈕。

步驟 4: 點選 "Internal Device" 單選按鈕。

Select Devic	.e	ок 🗵
O DCON	O FRnet O Modbus	
Device Name	Device13	
O I-8K/87K	Embedded Modules	
Module Setti	ng	
Module	8013 🔍 Range None	~
Slot	0 (0-7 for 8K/87K Modules)	
Timeout	500 mSec	
O Remote I, Module Setti Module Address Slot	/O Modules ng 7011 V Timeout (mSec) 500 0 (0-255) Checksum Disable 0 (0-7 for 8K/87K Modules)	X
COM Port Se	atting	
COM Port	1 🔽 Parity None 💆	Ī
Baud Rate	9600 V Data Bits 8 V Stop Bits 1 V	Ī
🔘 Internal D	Device	
Simulate 1	i/o	
Pending T	rime 0 ms	

**Device Name:** 

圖 1.2.3.3-2

名稱中有空格或標點符號 · 例如 "|!.," 不可作為模組名稱 · 用戶端可使用 "Device Name" 與 "Tags" 來存取其值 · 而 "Device Name" 不可與其他模組相同 · 步驟 5: 點選 "OK" 按鈕,新增此模組。

# 1.2.3.4 新增 FRnet 設備

步驟 1: 點選功能表 "Add/ New Device..." 或 ២ 圖示來新增模組。

1	Add	Edit	View	Services
	New	/ Devic	e	Ctrl+D
	New	/ Group	o	Ctrl+G
8	New Tag			Ctrl+T
2	Search Modules			
	Generate Tags			
2	Mult	i Tags		

圖 1.2.3.4-1

步驟 2: 彈出 "Select Device" 視窗。

步驟 3: 點選 "FRnet" 單選按鈕。

elect Device		ОК
	FRnet	O Modbus
Device Name De	vice13	, in the second s
Board Setting Slot 0	Port 🗖	
FRnet module S	etting	ddress: <mark> 8</mark>

圖 1.2.3.4-2

**Device Name:** 

名稱中有空格或標點符號,例如 "|!.," 不可作為模組名稱。用戶端可使用 "Device Name" 與 "Tags" 來存取其值,而 "Device Name" 不可與其他模組相同。

Slot:

WinPAC-8000 擁有 4 或 8 個插槽可供使用。此 "Slot" 欄位表示 I/O 模組所使用的 插槽編號。有效範圍為 0 ~ 7。

Port:

"Port" 是指 I-8172 的 Port 編號 (Port 0 或 1)。每個 FRnet I/O 模組必須使用 I-8172 為 FRnet 通訊模組。

FR-:

使用者可點選下拉式選單來選取 FRnet 模組的型號 (ID)。

#### **Receiver Address:**

FRnet 通訊必須擁有正確的硬體設置,包含設定主機控制器、網路中遠程模組的 發送者位址 (SA)、接收者位址 (RA)。請參閱 FRnet 手冊取得更多資訊。

#### Sender Address:

FRnet 通訊必須擁有正確的硬體設置,包含設定主機控制器、網路中遠程模組的發送者位址 (SA)、接收者位址 (RA)。請參閱 FRnet 手冊取得更多資訊。

#### Simulate I/O:

勾選 "Simulate I/O" 會切換至讀取 I/O 的模擬器。由於模擬器不會去開啟TCP/IP 或 COM Port,它可更簡易地處理 Server 作業,配置標籤 或 連接至用戶端而無需任何硬體設備。

#### 1.2.3.5 新增 Modbus RTU 控制器

步驟 1: 點選功能表 "Add/ New Device..." 或 💆 圖示來新增模組。

Add	Edit	View	Services			
Nev	/ Devic	e	Ctrl+D			
New	/ Group	o	Ctrl+G			
New	/ Tag	•	Ctrl+T			
Sear	Search Modules					
Gen	Generate Tags					
Mult	i Tags					

圖 1.2.3.5-1

步驟 2: 彈出 "Select Device" 視窗。

步驟 3: 點選 "Modbus" 單選按鈕。

**步驟 4**: 點選 "Modbus RTU" 單選按鈕。

DEVICE DCON Device Name Controller Setting	I FRnet () Modbus	OK 🗙
<ul> <li>Modbus RTU</li> <li>Modbus ASCII</li> <li>Modbus TCP</li> </ul>	O ISaGRAF O General Modbus Device IP Address 192.168.255.1 Port 502	Address 1 Timeout 500 Msg Delay 0 Word Swap
COM Port Setting COM Port 1 Baud Rate 9600	Parity Data Stop	y None V Bits 8 V Bits 1 V
Simulate I/O	ms	

圖 1.2.3.5-2

#### **Device Name:**

名稱中有空格或標點符號 · 例如 "|!.," 不可作為模組名稱 · 用戶端可使用 "Device Name" 與 "Tags" 來存取其值 · 而 "Device Name" 不可與其他模組相同 ·

#### ISaGRAF:

連接至 ISaGRAF 控制器。

#### General Modbus Device:

連接至一般的 Modbus 設備。

#### Address:

指定控制器的位址。預設值為1,有效範圍為1~255。

#### Timeout:

指定該控制器的逾時值 (回應時間)。逾時值太小可能會造成通訊失敗,而逾時 值太大可能會降低用戶端程式的效能。

#### Msg Delay:

指定該控制器的訊息延遲時間。預設值為 0 ms · 較小的訊息延遲時間會有較高的系統負載 · 但會有較快的資料交換率。

#### Word Swap:

勾選 "Word Swap" 可將資料轉譯為 4 Byte 的值,以完成 Lo-Hi/Hi-Lo 通訊。

#### COM Port:

指定需使用的 COM Port。請檢視 RS-485 網路目前是使用哪個 COM Port 編號。 而錯誤的設定將會造成模組通訊失敗。

#### Baud Rate:

指定需使用的傳輸速率。請檢視模組的傳輸速率是正確的。而錯誤的設定將會 造成模組的通訊錯誤。

#### Parity:

指定需使用的同位元檢查格式。下列為其選項:

選項	說明
None	無同位元
Even	偶同位元
Odd	奇同位元

#### Data Bits:

指定傳送與接收一位元組 (Bytes) 資料,所包含的位元 (Bits) 數。

#### Stop Bits:

指定需使用的停止位元數。下列為其選項:

選項	說明
1	1個停止位元
2	2 個停止位元
1.5	1.5 個停止位元

#### Simulate I/O:

勾選 "Simulate I/O" 會切換至讀取 I/O 的模擬器。由於模擬器不會去開啟 TCP/IP 或 COM Port,它可更簡易地處理 Server 作業,配置標籤 或 連接至用戶端而無需任何硬體設備。

#### Pending Time:

兩項存取動作的最小間隔時間。啟用此功能,則 NAPOPC\_CE5 可在最佳通訊效 能下運作。若此模組只需在每 5 秒存取一次,您可設定等待時間為 5000 ms, NAPOPC\_CE5 會自動將時間資源分配給其他相連接的模組。

OK:

點選 "OK" 按鈕,新增此控制器的設定。

版本: 2.20 日期: 2010年11月19日

#### Cancel:

點選 "Cancel" 按鈕 · 不做任何修改。

步驟 5: 點選 "OK" 按鈕,新增此設備。

# 1.2.3.6 新增 Modbus ASCII 控制器

步驟 1: 點選功能表 "Add/ New Device..." 或 ▶ 圖示來新增模組。

Add	Edit	View	Services		
New	/ Devic	:e	Ctrl+D		
New	/ Grou	р	Ctrl+G		
New	/ Tag.	a -	Ctrl+T		
Sear	Search Modules				
Gen	Generate Tags				
Mult	i Tags				

圖 1.2.3.6-1

步驟 2: 彈出 "Select Device" 視窗。

步驟 3: 點選 "Modbus" 單選按鈕。

**步驟 4**: 點選 "Modbus ASCII" 單選按鈕。

elect Device				ок
O DCON (	FRnet 💿	Modbus		
Device Name Dev Controller Setting	vice19			
Modbus RTU Modbus ASC	II ISaGRAF General Modbe IP Address 192. Port 502	us Device 168.255.1	Address Timeout Msg Delay	1  500  0 5wap
COM Port Setting COM Port 1 Baud Rate 96	00	Parity Data Bits Stop Bits	None 8	
Simulate I/O	0 ms			

圖 1.2.3.6-2

#### **Device Name:**

名稱中有空格或標點符號,例如 "|!.," 不可作為模組名稱。用戶端會使用 "Device Name" 與 "Tags" 來存取其值,而 "Device Name" 不可與其他模組相同。

#### ISaGRAF:

連接至 ISaGRAF 控制器。

#### General Modbus Device:

連接至一般的 Modbus 設備。

#### Address:

指定控制器的位址。 預設值為 1,有效範圍為 1~255。

#### Timeout:

指定該控制器的逾時值 (回應時間)。逾時值太小可能會造成通訊失敗,而逾時 值太大可能會降低用戶端程式的效能。

#### Msg Delay:

指定該控制器的訊息延遲時間。預設值為 0 ms,較小的訊息延遲時間會有較高的系統負載,但會有較快的資料交換率。

#### Word Swap:

勾選 "Word Swap" 可將資料轉譯為 4 Byte 的值,以完成 Lo-Hi/Hi-Lo 通訊。

#### COM Port:

指定需使用的 COM Port。請檢視 RS-485 網路目前是使用哪個 COM Port 編號。 而錯誤的設定將會造成模組通訊失敗。

#### Baud Rate:

指定需使用的傳輸速率。請檢視模組的傳輸速率是正確的。而錯誤的設定將會 造成模組的通訊錯誤。

#### Parity:

指定需使用的同位元檢查格式。下列為其選項:

選項	說明
None	無同位元
Even	偶同位元
Odd	奇同位元

#### Data Bits:

指定傳送與接收一位元組 (Bytes) 資料,所包含的位元 (Bits) 數。

#### Stop Bits:

指定需使用的停止位元數。下列為其選項:

選項	說明
1	1個停止位元
2	2 個停止位元
1.5	1.5 個停止位元

#### Simulate I/O:

勾選 "Simulate I/O" 會切換至讀取 I/O 的模擬器。由於模擬器不會去開啟 TCP/IP 或 COM Port,它可更簡易地處理 Server 作業,配置標籤 或 連接至用戶端而無需任何硬體設備。

#### Pending Time:

兩項存取動作的最小間隔時間。啟用此功能,則 NAPOPC\_CE5 可在最佳通訊效 能下運作。若此模組只需在每 5 秒存取一次,您可設定等待時間為 5000 ms, NAPOPC\_CE5 會自動將時間資源分配給其他相連接的模組。

#### OK:

點選 "OK" 按鈕,新增此控制器的設定。

#### Cancel:

點選 "Cancel" 按鈕,不做任何修改。

步驟 5: 點選 "OK" 按鈕,新增此設備。

#### 1.2.3.7 新增 Modbus TCP 控制器

步驟 1: 點選功能表 "Add/ New Device..." 或 💆 圖示來新增模組。

4dd	Edit	View	Services
Nev	/ Devic	e	Ctrl+D
New Group		oup Ctrl+G	
New Tag		Ctrl+T	
Search Modules			
Generate Tags			
Mult	i Tags		

#### 圖 1.2.3.7-1

**步驟 2**: 如下圖,彈出 "Select Device" 視窗。

步驟 3: 點選 "Modbus" 單選按鈕。

步驟 4: 點選 "Modbus TCP" 單選按鈕。

evice Name Device	919	
Modbus RTU Modbus ASCII	ISaGRAF General Modbus Device IP Address 192.168.255.1 Port 502	Address1Timeout500Msg Delay0Word Swap
COM Port Setting COM Port 1 Baud Rate 9600	Parity Data B Stop B	None

圖 1.2.3.7-2

#### **Device Name:**

名稱中有空格或標點符號,例如 "|!.," 不可作為模組名稱。用戶端會使用 "Device Name" 與 "Tags" 來存取其值,而 "Device Name" 不可與其他模組相同。

#### ISaGRAF:

連接至 ISaGRAF 控制器。

#### General Modbus Device:

連接至一般的 Modbus 設備。

#### **IP Address:**

Modbus TCP 控制器的唯一 IP 位址。

Port: 您必須設定為 "502" 以與 ICP DAS Modbus TCP 控制器通訊。

#### Address:

指定控制器的位址。 預設值為 1,有效範圍為 1~255。

#### Timeout:

指定該控制器的逾時值 (回應時間)。逾時值太小可能會造成通訊失敗,而逾時 值太大可能會降低用戶端程式的效能。

#### Msg Delay:

指定該控制器的訊息延遲時間。預設值為 0 ms,較小的訊息延遲時間會有較高的系統負載,但會有較快的資料交換率。

#### Word Swap:

勾選 "Word Swap" 可將資料轉譯為 4 Byte 的值,以完成 Lo-Hi/Hi-Lo 通訊。

#### Simulate I/O:

勾選 "Simulate I/O" 會切換至讀取 I/O 的模擬器。由於模擬器不會去開啟 TCP/IP 或 COM Port · 它可更簡易地處理 Server 作業 · 配置標籤 或 連接至用戶端而無 需任何硬體設備。

#### Pending Time:

兩項存取動作的最小間隔時間。啟用此功能,則 NAPOPC\_CE5 可在最佳通訊效 能下運作。若此模組只需在每 5 秒存取一次,您可設定等待時間為 5000 ms, NAPOPC\_CE5 會自動將時間資源分配給其他相連接的模組。

#### OK:

點選 "OK" 按鈕,新增此控制器的設定。

Cancel:

點選 "Cancel" 按鈕,不做任何修改。

# 1.2.4 新增群組

**步驟 1**: 點選功能表 "Add/ New Group" 或 ▲ 圖示來新增群組。 **步驟 2**: 彈出 "Group" 視窗。

iroup		×
Name	Group	ОК
		Cancel

圖 1.2.4-1

#### Name:

"群組名稱"可為任何名稱,但請避免使用空白或標點符號 (例如: "|!.,") 且群組 名稱不可重覆。"群組"可被定義為含有一個或多個 Tag 的子目錄。一個模組可 能有許多子群的 Tag。所有掃描出屬於各模組的 Tag,可用來執行 I/O 動作。

# 1.2.5 新增標籤 (Tag)

# 1.2.5.1 新增 I-7K/8K/87K/ZigBee/FRnet 模組用標籤

步驟 1: 點選功能表 "Add/ Generate Tags" 來新增 Tag。



圖 1.2.5.1-1

步驟 2: "Generate Tags" 功能將會為您所選取的設備產生 Tag。

步驟 3: 雙擊 Tag 來修改其屬性。

**步驟 4**: 點選 "Settings" 頁籤。 由於此 Tag 是屬於模組類型的設備,您可於下圖中見 到 "I/O Module" 單選按鈕是啟用的狀態。

Tag Properties					ок 🔀
Settings Read & Wr	ite				
Name Tag1	Modbus address	17	Output Regist	er 🔽	
Description		76	2		
Device Type					
O Internal Device					
💿 I/O Module	Тур	e Ana	log Input	~	
	Channe	I 0	_		
Controller	Location	1	Output Regist	er 👽	
0	Data	Bool	.,	<u> </u>	
Scaling					
Enable					
				10720	
Simulation Sin	e				

圖 1.2.5.1-2

版本: 2.20 日期: 2010年11月19日

#### Name:

"Tag Name" 可為任何名稱,但請避免使用空白或標點符號 (例如: "|!.,")。用戶端 會使用 "Device Name" 與 "Tags" 來存取其值,因此同一群組的 "Tag Name" 不可 重覆。

#### Modbus address:

為此 Tag 指定一個唯一的 Modbus 位址,以便與 Modbus 用戶端通訊。而預設值 即是唯一的位址。此外,您還需選擇位址類型,以下共有 4 種位址類型可供選 擇。依照標籤的屬性,分別是 "Input Coil", "Output Coil", "Input Register" 與 "Output Register"。然而,指定適當的 Modbus 位址類型與位址是相當重要的。

位址類型	範圍
Output Coil	000001 - 001000
Input Coil	100001 - 101000
Input Register	300001 - 301000
Output Register	400001 - 401000

#### **Description:**

為此 Tag 加上文字描述。此處可為空白。

#### Type:

顯示用於此 Tag 的命令。不同的模組支援不同的命令。

#### **Channel:**

指定用於此 Tag 的通道編號。"數位輸入"與 "數位輸出" Tag 無需採用此項設定,因為皆是一次通訊即讀取全部的通道。

#### Simulation:

其有效訊號為 SINE · RAMP 與 RANDOM · 當模組使用 "Simulation I/O" 功能時 ·

此欄位才會生效。請參閱 "1.2.3 新增設備" 章節。

#### OK:

點選 "OK" 按鈕,新增此 Tag 設定。

#### Cancel:

點選 "Cancel" 按鈕,不做任何修改。

#### Scaling:

Enable:

勾選此項目,啟用 "Settings..." 按鈕。

#### Settings:

點選此按鈕,設定 "Scaling" 功能。請參閱 "1.2.5.4 比例設定" 章節,以取 得詳細資訊。

### 1.2.5.2 新增 網路設備用標籤

**步驟 1**: 點選功能表 "Add/ New Tag" 或 <sup>■</sup> 圖示來新增 Tag。

步驟 2: 彈出 "Tag Properties" 視窗。

步驟 3: 點選 "Settings" 頁籤。由於此 Tag 是屬於網路類型設備,因此 "Internal Device" 單選按鈕為啟用狀態。

Name Tag1	Modbus address	23	Output Register	~
escription		-		—
evice Type				
Internal Device				
] I/O Module	Тур	e Analo	og Input	<u> </u>
	Channe	1 0		
Controller	Location	1	Output Register	~
	Data	Bool		~
caling				
Settings				

圖 1.2.5.2-1

#### Name:

"Tag Name" 可為任何名稱,但請避免使用空白或標點符號 (例如: "|!.,")。用戶端 會使用 "Device Name" 與 "Tags" 來存取其值,因此同一群組的 "Tag Name" 不可 重覆。

#### Modbus address:

為此 Tag 指定一個唯一的 Modbus 位址,以便與 Modbus 用戶端通訊。而預設值 即是唯一的位址。此外,您還需選擇位址類型,以下共有 4 種位址類型可供選 擇。依照標籤的屬性,分別是 "Input Coil", "Output Coil", "Input Register" 與 "Output Register"。然而,指定適當的 Modbus 位址類型與位址是相當重要的。

位址類型	範圍
Output Coil	001001 - 020999
Input Coil	101001 - 120999
Input Register	301001 - 320999
Output Register	401001 - 420999

#### **Description**:

為此 Tag 加上文字描述。此處可為空白。

# 1.2.5.3 新增 Modbus 設備用標籤

- **步驟 1**: 點選功能表 "Add/ New Tag" 或 **■** 圖示來新增 Tag。
- 步驟 2: 彈出 "Tag Properties" 視窗。
- 步驟 3: 點選 "Settings" 頁籤。由於此 Tag 是屬於控制器類型設備,因此 "Controller" 單 選按鈕為啟用狀態。

Name Tag1 Mod	bus address	Output Register
Description	P-M	A second second
evice Type		
		alog Toput
Q.1.1.1.1	Channel 🛛	
Controller	Location 1	Output Register 💊
	Data Sho	ort 🔦
	Sho	rt 🛃
Scaling Enable	Floa Wor	y at rd
Settings		

圖 1.2.5.3-1

Name:

"Tag Name" 可為任何名稱,但請避免使用空白或標點符號 (例如: "|!.,")。用戶端 會使用 "Device Name" 與 "Tags" 來存取其值,因此同一群組的 "Tag Name" 不可 重覆。

#### Modbus address:

為此 Tag 指定一個唯一的 Modbus 位址,以便與 Modbus 用戶端通訊。而預設值 即是唯一的位址。此外,您還需選擇位址類型,以下共有 4 種位址類型可供選 擇。依照標籤的屬性,分別是 "Input Coil", "Output Coil", "Input Register" 與 "Output Register"。然而,指定適當的 Modbus 位址類型與位址是相當重要的。

位址類型	範圍
Output Coil	000001 - 001000
Input Coil	100001 - 101000
Input Register	300001 - 301000
Output Register	400001 - 401000

#### Description:

為此 Tag 加上文字描述。此處可為空白。

#### Location:

指定 Tag 位址。此位址必須與控制器中的變數位址相同。此外, 您還必須選擇 位置類型。當您選擇位置編號之後,以下有 4 種位置類型可供您選擇 - "Input Coil", "Output Coil", "Input Register"與 "Output Register"。當您監測控制器設 備時 (詳見 1.2.2 監測設備), "Channel/Location"欄位將會依據該位置與位置類型 顯示其值 (如下表)。

位置類型	範圍
Output Coil	000001 - 065536
Input Coil	100001 - 165536
Input Register	300001 - 365536
Output Register	400001 - 465536

Data:

指定位置類型為 "Input Register" 或 "Output Register" 之 Tag 的資料型態。 NAPOPC\_CE5 共支援 5 種資料型態 - "Short", "Long", "Float", "Word" 與 "DWord"。

資料類型	定義	範圍
Short	16 位元 · 有號數整數	-32768 ~ 32767
Long	32 位元 · 有號數整數	-2147483648 ~ 2147483647
Float	浮點數變數	-1.7E-308 ~ 1.7E+308
Word	16 位元 · 無號數整數	0 ~ 65535
DWord	32 位元 · 無號數整數	0 ~ 4294967295

"Input Coil" 或 "Output Coil" 的資料型態為 "Bool"。

#### Simulation:

有效訊號為 SINE · RAMP 與 RANDOM · 當模組使用 "Simulation I/O" 功能時 · 此 欄位才會生效 · 請參閱 "新增設備" 章節 ·

#### OK:

點選 "OK" 按鈕 · 新增此 Tag 設定。

#### Cancel:

點選 "Cancel" 按鈕,不做任何修改。

#### Scaling:

Enable:

勾選此項目, 啟用 "Settings..." 按鈕。

Settings:

點選此按鈕·設定 "Scaling" 功能。請參閱 "1.2.5.4 比例設定" 章節·以 取得詳細資訊。

#### 1.2.5.4 比例設定

一般而言 ·	"Scaling"	功能僅供給	浮點數資料類型	使用。
--------	-----------	-------	---------	-----

ag Pro	icess Set	itings		🥐 OK 🚺
Scaling				
Min Max	Raw	Scales to	Units Min 0 Max 10	_
	Conversion Conversion	on ear <u>S</u> quare	Root	
<u>D</u> eadba	ınd: ∣O	%		
		圖 1.2.	5.4-1	

#### Raw Data:

Min: 原始的最小值。([MinRaw]) Max: 原始的最大值。([MaxRaw])

#### Scales to:

Units: 縮放值的單位。 (僅為參考符號) Min: 縮放比例的最小值。([MinScale]) Max: 縮放比例的最大值。([MaxScale])

#### Conversion:

Linear:

Scaled Value = ( (Original Value – [MinRaw]) / ([MaxRaw] – [MinRaw]) ) \* ([MaxScale] – [MinScale]) + [MinScale]

#### Square Root:

Scaled Value = ((sqrt(Original Value) – [MinRaw]) \* ([MaxScale] – [MinScale])) / sqrt([MaxRaw] – [MinRaw]) + [MinScale]

#### Deadband(%):

一般而言,此欄位為 "0"。固定區間只適用在群組中 dwEU 型態為類比變數的 項目。若 dwEU 型態是類比的,則此項目的 EU Low 與 EU High 可用來計算出其 範圍。此範圍將依故定區間值成倍增加,並產生異常限制。異常狀態取決如下:

Exception if (absolute value of (last cached value - current value) > PercentDeadband \* (EU High –EU Low) )

#### OK:

點選 "OK" 按鈕,儲存此設定。

#### Cancel:

```
點選 "Cancel" 按鈕,不做任何修改。
```

# 1.2.6 新增 Modbus 設備用的多重標籤

此功能僅供給 Modbus 設備使用。

步驟 1: 點選功能表 "Add/ Multi Tags"。



圖 1.2.6 -1

步驟 2: 彈出 "Add Multi Tags Dialog" 對話框。

步驟 3: 選取正確的 "Prototype" 與 "Data Type" 並輸入 Modbus 位址。

			0
Data Type			
( BOOL (	Short O Long	C) Float	Word 🕥 DWord
Modbus Address		Separation	

圖 1.2.6 -2

Prototype:

此 Modbus Tag 共有四種屬性 - "Coil Input", "Coil Output", "Register Input"與 "Register Output"。

#### Data Type:

"Bool": 8 位元、True 或 False。
"Short": 16 位元、-32768~32767。
"Long": 32 位元、-2147483648~2147483647。
"Float": 32 位元、浮點數。
"Word": 16 位元、0~65535。
"DWORD": 32 位元、0~4294967295。

Modbus Address:

"From": 起始 Tag 的 Modbus 位址編號 · 1 ~ 65535。

"To" : 結束 Tag 的 Modbus 位址編號 · 1 ~ 65535。

Separation:

每個 Tag 的間隔數,1~100。

OK:

點選 "OK" 按鈕・新增此 Tag 設定。

Cancel:

點選 "Cancel" 按鈕,不做任何修改。

# 1.2.7 讀取/寫入標籤

首先,您必須點選功能表 "View/ Monitor",使用 "Monitor" 功能來監看 Tage 的 值。選取一個 Tag 並按滑鼠右鍵,然後點選 "Properties.." 選項,再點選 "Read & Write" 頁籤來讀取或寫入 Tag。

步驟 1: 點選功能表 "View/ Monitor" 啟用監測功能。

步驟 2: 選取一個 Tag 並按滑鼠右鍵,然後點選 "Properties.." 選項。

**步驟 3**: 點選 "Read & Write" 頁籤。首先您會見到 "Tag name" 與 "Access right"。若 "Access right" 為 "Read only!", 表示寫入功能為關閉狀態。

Tag Properties	ок 🔀
Settings Read & Write	
Read Value Value: Quality Timestamp	ן
Tag Tag2 Access right: ead&Write! Write Value Timestamp: Quality:	
Value:	1

圖 1.2.7-1
#### Read Value/Value:

您可在 "Tag Properties" 視窗上點選 "Read!" 按鈕來讀取 Tag 的值。

#### Read Value/Quality:

此處將會顯示三種讀取品質 - "Good" · "Bad"與 "Uncertain" · 若通訊狀態良好 · "Quality" 會顯示 "Good" · 若通訊狀態有些錯誤 · 將顯示 "Bad" · 而其它狀態則 顯示 "Uncertain" ·

#### Read Value/Timestamp:

此處將顯示讀取 Tag 的時間。

#### Tag name:

此處與 "Settings" 頁籤的 "Name" 相同。 您可在 "Settings" 頁籤修改名稱。

#### Access right:

共有兩種存取權限 - "Read Only!"與 "Read&Write!"。此存取權限取決於它是什 麼類型的 Tag 屬性。請參閱 "1.6 新增標籤"章節。

#### Write Value/Timestamp:

此處將顯示寫入 Tag 的時間。

#### Write Value/Quality:

此處將會顯示三種品質 - "Good" · "Bad" 與 "Uncertain" · 若通訊狀態良好 · "Quality" 會顯示 "Good" · 若通訊狀態有些錯誤 · 將顯示 "Bad" · 而其它狀態則 顯示 "Uncertain" ·

#### Write Value/Value:

您可點選 "Write!" 按鈕來將您輸入的值寫入 Tag。若 Tag 的資料型態是 "Boolean"。寫入值為 "0" 表示 "OFF", 寫入值 "非 0" 則表示 "ON"。

### 1.2.8 編輯 設備/群組/標籤 屬性

編輯原有的設備或群組·只需先選取該設備 (如下圖的 8024\_4) 或群組 (如下圖的 AOs) 並選取功能表中的 "Properties..." 選項。





編輯原有的 Tag,只需先選取該 Tag 並按滑鼠右鍵選取 "Properties..." 選項。



## 1.2.9 刪除 設備/群組/標籤

欲刪除原有的設備/群組,只需先選取該設備/群組並選取 "Delete..." 選項。



圖 1.2.9-1

欲刪除原有的 Tag, 只需先選取該 Tag 並按滑鼠右鍵選取 "Delete..." 選項。



圖 1.2.9-2

### 1.2.10 建立 標籤

此功能可讓您輕鬆地在模擬模式下測試 NAPOPC\_CE5。若所選取的模組類型設備 沒有 附屬的 "Module", "Group" 與 "Tag", 此功能才會生效。

步驟 1: 選取一個您欲產生 Tag 的模組類型設備。

步驟 2: 點選 "Add/ Generate Tags" 功能表。



圖 1.2.10-1

此處將會依據 Module-ID 產生 Tag · 其可為 "Analog Input" · "Analog Output" · "Digital Input" · "Digital Output" · "Latched DI" 與 "Counter" 類型的 Tag ·

### 1.2.11 服務設定

此功能可讓您定義,在與其它程式交換資料時需啟用哪些服務。NAPOPC\_CE5 提 供四種服務選擇 - "RPC Server","Modbus RTU","Modbus ASCII","Modbus TCP"與 "Active ScanKernel"。其中,"RPC Server"為一種允許 NAPOPC\_ST/NAPOPC\_XPE DA Server 透過"遠端程序調用(RPC)"的方式使用 NAPOPC\_CE5 之機制。若您希望在 NAPOPC\_ST/NAPOPC\_XPE 端建立"RPC"設備,請在 NAPOPC\_CE5 端勾選此選項。而 "Modbus RTU","Modbus ASCII"與"Modbus TCP"服務也都將在勾選後立即啟用 。"Active ScanKernel"服務將檢查所有的狀態,除了使用者應用程式之間的中介程式。

步驟 1: 點選功能表 "Services/Setup"。



圖 1.2.11-1

步驟 2: 選取您所需的服務。

#### **RPC Server Port:**

此欄位必須設定為 "505" 以與 NAPOPC\_ST 或 NAPOPC\_XPE 進行通訊。

#### COM Port:

指定需使用的 COM Port。請檢視 RS-485 網路目前是使用哪個 COM Port 編號。 而錯誤的設定將會造成模組通訊失敗。

#### Baudrate:

指定需使用的傳輸速率。請檢視模組的傳輸速率是正確的。而錯誤的設定將會 造成模組通訊錯誤。

#### Parity:

指定需使用的同位元檢查格式。下列為其選項:

選項	說明
None	無同位元
Even	偶同位元
Odd	奇同位元

#### Data Bits:

指定傳送與接收一位元組 (Bytes) 資料,所包含的位元 (Bits) 數。

#### Stop Bits:

指定需使用的停止位元數。下列為其選項:

選項	說明
1	1個停止位元
2	2 個停止位元
1.5	1.5 個停止位元

### 1.2.12 語法規則編輯器

此功能允許您透過 NAPOPC\_CE5 來設計自己的基本規則,並讓您的 WinPAC-8000 成為一個 DCS 監控系統。NAPOPC\_CE5 的基本規則,像是 "IF...THEN..."。在 "Rule Script Editor" 視窗左上角, "IF" 項目下有四個條件,其中變數是以 Modbus 位址來顯示並相 互與 "AND/OR" 邏輯相結合。而在 "Rule Script Editor" 視窗右上角, "THEN" 項目下有四 個輸出,其變數是以 Modbus 位址來顯示並相互與 "AND" 邏輯相結合。而 Timer 值與 變數之間相關的邏輯為 "AND"。若 "IF" 下方的變數為 "0xxxx" 或 "1xxxx",則 "Status" 會是 "0" 或 "1"。數值為 "0" 表示 "OFF", "1" 表示 "ON"。若變數為 "3xxxx" 或 "4xxxxx", 則 "Status" 將會依變數的資料型態而定。

Timer 300 ms Variable Judge Status Logic AND/OR	Variable Assign Output Logic AND/OR
None V >= V 0 OR V	000005 V = 0 AND V
None V > V 0	000006 💌 = 0
Active Rule Script (Hint: DO:0xxxxx DI:1xxxx)	AI:3xxxxx AO:4xxxxx)
Rule IF THEN ('000002' = '0.000000') 'and' ('00000; IF THEN ('000002' = '0.000000') 'and' ('00000;	3' = '0.000000') [Timer = '300']□ 3' = '0.000000') 'and' ('000005' = '0.000000') 'Cancel

圖 1.2.12-1

Add:

編輯每項規則後,點選此按鈕將其加入規則清單 (Rule list)。

Delete:

於規則清單中檢視規則,並點選此按鈕將其刪除。

Edit:

於規則清單中點選該規則後,點選此按鈕更新。

Save:

完成編輯後,將規則清單存成 "Rule.txt"。

Cancel:

離開此編輯畫面。

Active Rule Script:

勾選此選項後,將立即生效。若您希望於 NAPOPC\_CE5 啟用後立即執行 "Rule Script",您必須於功能表 "File/Save" 儲存檔案。

### 1.2.13 檔案

此功能可讓您儲存與載入 NAPOPC\_CE5 設定。為了在 WinPAC-8000 啟動後可採 用正確的 NAPOPC\_CE5 設定檔 - "\*.tdb" · 您不僅需於 NAPOPC\_CE5 中使用 "File/Save" 來 儲存檔案 · 也需使用 "WinPAC Utility" 軟體中的 "Save and Reboot" 功能。

然後, N	APOPC C	CE5	將會於每此啟動時	,	自動載	∖最後−	-個設定檔	0
-------	---------	-----	----------	---	-----	------	-------	---

File	Add	<u>E</u> dit	View	Services
Nev	v			Ctrl+N
Ope	en			Ctrl+O
Sav	е			Ctrl+S
Sav	e <u>A</u> s			
19	System_	Disk\	Test1.to	lb
2 g	gg.tdb			
319	System_	Disk\tes	st.tdb	
E <u>x</u> it	:			

### New: 清除目前專案並新建一個專案。

	File	<u>A</u> dd	<u>E</u> dit	View	<u>S</u> ervices	
C	Nev	V			Ctrl+N	
	Ope	en			Ctrl+O	
	Sav	е			Ctrl+S	
	Sav	e <u>A</u> s				
	<u>1</u> \9	System_	Disk\	Test1.to	lb	
	<u>2</u> ggg.tdb					
	<u>3</u> \System_Disk\test.tdb					
	E <u>x</u> it					

Open: 載入舊有 NAPOPC\_CE5 專案。

File <u>A</u> dd	<u>E</u> dit	View	<u>Services</u>		
New			Ctrl+N		
Open Ctrl+O					
Save			Ctrl+S		
Save <u>A</u> s					
<u>1</u> \System_Disk\\Test1.tdb					
<u>2</u> ggg.tdb					
<u>3</u> \System	_Disk\tes	st.tdb			
E <u>x</u> it					

Save: 儲存目前的 NAPOPC\_CE5 專案。

	<u>File</u>	Add	<u>E</u> dit	View	Services
	Nev	V			Ctrl+N
	Ope	en			Ctrl+O
C	Sav	е			Ctrl+S)
	Sav	e <u>A</u> s			
	<u>1</u> \S	ystem_	Disk\	Test1.to	lb
	<u>2</u> gg	gg.tdb			
	<u>3</u> \S	ystem_	Disk\tes	st.tdb	
	E <u>x</u> it				

Save as...:

將 NAPOPC CE5 專案另存新檔。

<u>File</u>	<u>A</u> dd	<u>E</u> dit	View	Services
Nev	v			Ctrl+N
Ope	en			Ctrl+O
Sav	е			Ctrl+S
Sav	e <u>A</u> s			
119	ystem_	Disk\	Test1.to	lb
2 g	gg.tdb			
319	ystem_	Disk\tes	st.tdb	
E <u>x</u> it				

### 1.2.14 關於

點選功能表 "Help/ About NAPOPC\_CE5" 可見到 "About NAPOPC\_CE5" 視窗。它將 顯示版本編號。

步驟 1: 點選 "Help/ About NAPOPC\_CE5" 功能表。

步驟 2: 彈出 "About NAPOPC\_CE5" 彈出視窗。



圖 1.2.14-1

# 1.2.15 最小化 NAPOPC\_CE5

若您希望最小化 NAPOPC CE5 · 請點選右上角的問號圖示。

圖 1.2.15-1

點選問號圖示後·NAPOPC\_CE5 將會最小化至狀態列。您必需雙擊該圖示來回 復它。



圖 1.2.15-2

# 2 快速上手

請依照下列步驟:

- 連接模組或控制器。
   連接 RS-485 網路中的模組。
   連接控制器至 WinPAC-8000。
   (參閱 winpac8000\_user\_manual\_v2.0.2.pdf)
- 設定模組 或 控制器。
   使用 DCON Utility 軟體來設定模組。
   (參閱 winpac8000\_user\_manual\_v2.0.2.pdf)
- 運行 NAPOPC\_CE5 軟體。
   執行 "NAPOPCSvr\_CE5.exe" 或 "NAPCOP\_CE5Boot.exe" 檔案來啟動 NAPOPC\_CE5 。
- 4. 搜尋模組。
   參閱 "1.2.1 搜尋模組" 章節來搜尋模組。
- 新增控制器。
   參閱 "1.2.3 新增設備" 章節來新增 Modbus RTU 或 Modbus TCP 控制器。
- 儲存設定。
   參閱 "1.2.13 檔案" 章節來儲存設定。
- 7. 關閉 NAPOPC\_CE5。
   點選功能表 "File/Exit" 來關閉。

# 3 遠端存取

OPC Client 可有兩種方式來存取 OPC Server。一種稱為"本區存取",另一種稱為 "遠端存取"。若 OPC Client 與 OPC Server 同在一台電腦中,我們可稱此種架構為"本區 存取"。換言之,若 OPC Client 需透過網路來存取 OPC Server,我們稱此種架構為"遠端 存取"。

下圖中顯示了包含"本區存取"與"遠端存取"的整合架構。在實際的工業程序 中,此兩種方式經常同時被使用。在程序管理層中,我們常使用"本區存取"的架構來 監測與控制製造過程。在商業管理層中,我們只設立 OPC Client 來收集程序管理層的 處理資訊。若您只需建立"本區存取"架構,則無需閱讀此章節。若您想建立"遠端存 取"架構,您必須知道如何設定 OPC Client 與 OPC Server 之間的 DCOM 機制。



圖 3-0-1 本區存取 與 近端存取 架構

# 3.1 系統需求

為了透過網路來存取遠端的 OPC Server · 您必須啟用位於 Client 與 Server 兩方的 DCOM 機制。

從客戶端的電腦無法啟動 Windows 95 電腦上的安全處理程序。在 Windows 95 中, 其依循當前登入用戶的安全設定檔 (security context) 來執行所有的處理程序;因此· Windows 95 上的 DCOM 機制並不支援遠端啟動功能。必需以手動方式來啟動 Windows 95 電腦上的 Server 應用程式 或 透過一些其它機制·由另一台電腦的 Client 應用程式來 進行存取。因此 · "DefaultLaunchPermissions" 與 "LaunchPermissions" 註冊 值在 Windows 95 上也無效。

使用平台	此平台是否支援 DCOM?
Windows 95	否。
	使用者必須由微軟網站下載與安裝 DCOM95.EXE 和 DCM95CFG.EXE 來
	啟用遠端存取功能。
Windows 98	是。
	Windows 98 支援 DCOM 機制。建議更新 DCOM98 至最新版本。可至
	微軟網站取得最新版本。
Windows NT 4.0	是。
	Windows NT 4.0 支援 DCOM 機制。 建議更新 Windows NT 4.0 的
	Service Pack 至最新版本。 (Service Pack 3 或 更新版本)。
Windows 2000	是。
	Windows 2000 支援 DCOM 機制。
Windows XP	是。
	Windows XP 支援 DCOM 機制。

# 3.2 設定 DCOM

變更之前,需在 Client 與 Server 電腦的註冊表中註冊 Server 應用程式。這包含了執行 Server 端應用程式的安裝程式 或 執行 Server 端應用程式,然後關閉此兩台電腦上的應 用程式。Server 端應用程式並不需駐留在 Client 端電腦上。

若 Server 端使用自定介面,編組處理碼 (Marshaling Code) 需安裝在 Client 與 Server 端電腦。而支援 "vtbl-binding" 的自動化 Server,需在 Client 與 Server 端電腦中安裝其型 別程式庫。不支援 "vtbl-binding" 的自動化 Server,不需在 Client 端電腦中安裝型別程 式庫。

更改註冊表後,執行 Client 端電腦上的 Client 應用程式。DCOM 機制會於 Client 端電腦 上,檢視 Server 應用程式的註冊表項目並確定 Server 端電腦的名稱。然後,它將連線 到 Server 端電腦,採用其註冊表來確定 Server 應用程式的位置並啟動該電腦的 Server 應用程式。

您可使用 DCOMCnfg.exe 工具 (一種 OLE 檢視器工具) 來更改註冊表,或以手動方式來 更改。 關於使用 OLE 檢視器 或 手動更改之詳細資訊,請參閱微軟網站上,"Q158582, HOWTO: Configure a Non-DCOM Server and Client to Use DCOM" 的文章。關於使用 DCOMCnfg.exe 來設定 DCOM 之詳細資訊,請參閱微軟網站上,主題為 "Inside Distributed COM",於 1998 年,由 Guy Eddon 與 Henry Eddon 所寫的文章。

此章節將說明如何在 Client 與 Server 端電腦上 · 使用 DCOMCnfg.exe 圖形驅動式 工具 (可見於 Windows NT system32 目錄 或 Windows95/98 system 目錄) 來設定 DCOM 的狀態。

下表顯示了三種和 WinPAC 相關的 DCOM 設定組合。您可看到 WinPAC 可以是 Client 與 Server 端。但針對 XPAC 和 PC 而言, WinPAC 只能是 Server 端。此項限制是基 於 DCOM 的安全性機制。由於 PC 上有太多種作業系統 (OS), 我們將選用 Windows XP 為範本來設定 DCOM。您也可以使用其它微軟的作業系統。

Client 端	Server 端
PC (NAPOPC_ST Server)	WinPAC (NAPOPC_CE5 Server)
XPAC (NAPOPC_XPE Server)	WinPAC (NAPOPC_CE5 Server)
WinPAC (NAPOPC_CE5 Server)	WinPAC (NAPOPC_CE5 Server)

# 3.2.1 設定 Server 端 (WinPAC)

### 系統需求

**OS**版本:

WinPAC OS 1.3.04 或 更新版本。

程式:

NAPOPC\_CE5 DCOMCnfg.exe WinPAC Utility 2.0.2.1 或 更新版本

## 設定 DCOM

- 步驟 1:執行 \\NAPOPC\_CE5\napopc\_ce5boot.exe 程式來註冊。
- 步驟 2: 執行 dcomcnfg.exe 程式並點選 "Default"。



步驟 3: 點選 "Access" 按鈕 · 來加入目前已與 Client 網站連線的(存取權限)帳戶。 步驟 4: 點選 "Launch" 按鈕 · 來加入目前已與 Client 網站連線的(啟動權限)帳戶。

Default Securit	, 🛛
Authentication:	
Impersonation:	
Enable DCOM	Secure references
Access	ОК
Launch	Cancel

	ОК
	Cancel
	Add
	Delete
	Doloco
dd Permissions	
dd Permissions Principal: Test	

步驟 5: 執行 "WinPAC Utility->Network Setting->Users and Password"

WinPAC Utility [2.0.2.1]
File Help Configuration
System Setting Ethernet Setting Network Setting System Information A
FTP Setting Users and Password
User name Password
Test Add Delete
User name Password Note: The accounts is used to login
the servers search as Telnet, ETP, WebServer etc on WinPAC.

**步驟 6:** 輸入 "User name" · "Password" 並點選 "Add" · "User name" 與 "Password" 必須 是 **步驟 3** 所設定的帳戶名稱 · 最後 · 點選 "Setting" 來完成設定 ·

步驟 7: 執行 WinPAC Utility 中的 "save and reboot" 來儲存設定並重新啟動。

### 3.2.2 設定 Client 端 (PC)

### 設定防火牆

- **步驟 1:** Windows 中預設的防火牆設定為"開啟"。此為微軟公司與 OPC 所建議的設置,以讓您的機器擁有最大可能的防護。就故障排除而言,您可能希望暫時地 關閉防火牆來驗證 或 排除 任何通訊失敗是起因於防火牆設定之可能性。
- **注意:** 若這台機器於企業防火牆之後,已獲得充分的防護,則永久關閉防火牆是適當 的選擇。關閉後,則不需執行後續之個人防火牆設定來允許 OPC 通訊。



**步驟 2:**如下圖,選取 "Exceptions" 頁籤並於例外清單中加入所有的 "OPC Client" 與 "OPC Server",也加入 "Microsoft Management Console" (於下一章節中,用在 DCOM 設定工具)與 OPC 工具 (OPCEnum.exe,位於 Windows\System32 目錄)。

😻 Windows Firewa	all				×
General Exceptions	Advanced				
Windows Firewall is I programs and servic to work better but mi <u>P</u> rograms and Servic	blocking incor es selected br ght increase y es:	ning network elow. Adding iour security r	connections, exceptions allo isk.	except for the ows some progr	ams
Name					~
File and Printer	Sharing				
GenAgent.exe					
GenRegistrarSe	erver.exe				
GraphWorX32					
LASEngine.exe	R0				
License Monito	r				
Microsoft Mana	gement Cons	ole			
OPC DataSpy					
OPC Simulator					
Remote Assista	nce				~
L I Bemote Deskto					
Add Program	Add Port		Edit	Delete	
	-				
Display a notifica	tion when Wir	ndows Firewa	II blocks a pro	oram	
				-	
What are the risks of	fallowing exc	eptions?			
			ОК	. Ca	ncel

如下圖·在 "Add a Program" 對話框中·列出大多數電腦上的應用程式·但請注意並非 所有的應用程式皆顯示於此·點選 "Browse" 按鈕來找到其它安裝於電腦的執行檔。 注意: 只有執行檔 (.exe) 需加入至例外清單。對於行程內的 OPC Server 與 Client (DLLs 與 OCXs),您需要加入該應用程式執行檔,進而調用這些程式於清單中。

Add a Pro	gram	
To allow co	ommunications with a program by adding it to the Exception program, or click Browse to search for one that is not listed	ns list,
Programs:	anglan, or elect provide to scale their one that is not listed	
Alarm	Logger Configurator	~
🖳 Alarm	Server Corfigurator	
Alarm\	WorX32	
🔄 🖾 Carou:	sel	
🛛 🐯 DataV	VorX32	
DBOP	CServerConfigurator	
SODIO 🔮	М	
FreeCo	ell	
GenDi	OS3 to GFW16	
GienDi	US4 to GFW16	1
GenSt	atistics Viewer	~
Path:	C:\Program Files\ICONICS\GENESIS-32\Bin\	wse
Column		
Lunange sc		ncei

**步驟 3:** 加入TCP Port: 135 以允許啟動 DCOM 通訊,並傳入回應需求。於 Windows 防火 牆設定的 "Exceptions" 頁籤,點選 "Add Port" 按鈕。

aeneral Exceptio	ns Advanced	
Windows Firewall programs and ser to work better but	is blocking incoming network connecti vices selected below. Adding exception might increase your security risk.	ions, except for the ns allows some programs
Programs and Se	vices:	
Name		<u>^</u>
File and Prin	er Sharing	
🗹 GenAgent.e:	e	
🗹 Gen Registra	rServer.exe	
🗹 GraphWorX	02	
LASEngine.	exe	
🗹 License Mor	itor	
Microsoft Ma	nagemert Console	-
🗹 OPC DataSp	y.	
🗹 OPC Simulat	or	
🗹 Remote Assi	stance	in a start
	kton	~
		Delete
		Delete
<u></u>		
Display a notif	cation when Windows Firewall blocks	a program
A STREET AND A STREET AND A STREET	and a second statement of the second s	

在 "Add a Port" 對話框中,輸入以下欄位後,再點選 TCP 單選按鈕:

#### Name: DCOM Port number: 135

Add a Port	
Use these settings number and protoc want to use.	to open a port through Windows Firewall. To find the port ol, consult the documentation for the program or service you
<u>N</u> ame:	ОСОМ
<u>P</u> ort number:	135
What are the risks	of cpening a port?
Change scope	OK Cancel

### 建立使用者帳戶

步驟 1: 建立一個帳戶, 此帳戶必須與 Server 端的帳戶名稱相同。



### 設定 DCOM

**步驟 1:** 執行 dcomcnfg.exe 程式來啟動元件服務。於 "My Computer" 按滑鼠右鍵並點選 "Properties"。

Component Services					_ 🗆 🗡
Difference File Action View Window Hel	р				_8×
	← → Ē 🗷 × 🗗 🖉 🕑 🎦 🔁 🏣 🏛 🎆 🗒				
Console Root	My Comput	er 4 object(s):			
Component Services					
Event Viev Stop MS DTC	EOM+	DCOM Config	Distributed	Running	
E Services (I Refresh all component	nts		Transacti	Processes	
View New Window from H	•				
Desception					
Properties					
Help					
Opens the properties dialog box for the cur	rent selection.				

- 步驟 2: 點選 "Default Properties" 頁籤。
- 步驟 3: 使用以下設定:

欄位名稱	設置
Enable Distributed COM on this computer	勾選
Default Authentication Level:	Default
Default Impersonation Level:	Identify

My Computer Properties	2 🔀			
Default Protocols MSDTC COM Security General Options Default Properties				
Enable Distributed COM on this computer				
Enable COM Internet Services on this computer				
Default Distributed COM Communication Properties	٦			
The Authentication Level specifies security at the packet level.				
Default Authentication Level:				
Default				
The impersonation level specifies whether applications can determine who is calling them, and whether the application can do operations using the client's identity.				
Default Impersonation Level:				
Identify 🔽				
Security for reference tracking can be provided if authentication is used and that the default impersonation level is not anonymous. Provide additional security for reference tracking				
OK Cancel Apply				

步驟 4: 點選 "COM Security" 頁籤。

General	Options	Default Properties
Default Protocols	MSDTC	COM Security
Access Permissions —		
You may edit who is also set limits on app	allowed default access blications that determine	s to applications. You may their own permissions.
	Edit Limits	Edit Default
	Edit Limits	Edit Default
	Edit Limits	Edit Default
1	E dit Limits	Edit Default
1	E dit Limits	Edit Default

步驟 5: 如上圖·點選 "Access Permissions" 項目的 "Edit Limits..." 按鈕進入設定。

Access Permission	? 🛛	Access Permission	2 🛛
Security Limits Group or user names: ANONYMOUS LOGON Streyone		Security Limits Group or user names: ANONYMOUS LOGON Comparison of the second	
Permissions for ANONYMOUS LOGON Local Access Remote Access	Add Remove Allow Deny	Permissions for Everyone Local Access Remote Access	Add Remove
	OK Cancel		OK Cancel

**步驟 6:** 如上述·點選 "Access Permissions" 項目的 "Edit Default..." 按鈕進入設定。

C Veryone SELF SYSTEM		
	Add	Remove
ermissions for Everyone	Allow	Deny
Hellide Access		

**步驟 7:**如上述·點選 "Launch and Activation Permissions" 項目的 "Edit Limits..." 按鈕進入設定。

unch Permission		?
ecurity Limits		
Group or user names:		
🕵 Administrators (ZIBET \Adn	ninistrators)	
🕵 Everyone	42 1	
k		-
	Add	Hemove
Permissions for Everyone	Allow	Deny
Local Launch		
Remote Launch		
Local Activation		
Remote Activation	<b>~</b>	
	- 12 ISA	
	<b>1</b> 201	

**步驟 8:** 如上述·點選 "Launch and Activation Permissions" 項目的 "Edit Default..." 按鈕 進入設定。

	?
ninistrators)	
4	
Add	Remove
Allow	Deny
OK	Cancel
	inistrators)

**步驟 9:** 如下圖,於 "DCOM Config"中的 "NAPOPC DA Server" 按滑鼠右鍵並點選 "Properties"。



**步驟 10:** 點選 "Location" 頁籤·勾選 "Run application on the following computer" 並輸入 Server 的 IP 位址。

NAPOPC_XPE DA Server Properties	? ×
General Location Security Endpoints Identity	
The following settings allow DCOM to locate the correct comp application. If you make more than one selection, then DCOM applicable one. Client applications may overide your selections	uter for this uses the first
<ul> <li>Run application on the computer where the data is located</li> <li>Run application on this computer.</li> </ul>	1.
Run application on the following computer:	
192.168.1.91 Bro	iwse
OK Cancel	Apply

步驟 11: 點選 "Identity" 頁籤並選取 "The launching user" 項目。

NAPOPC_ST DA Server F	Properties	? 🛛
General Location Securi	ty Endpoints Identity	
Which user account do yo	u want to use to run this applica	ation?
C. The interactive over		
<ul> <li>The interactive user.</li> </ul>		
The launching user.		
C This user.		
User:		Browse
Password:		
Confirm password:		
C The system account (s	ervices only).	
	OK Cancel	Apply

步驟12:重新啟動電腦。

版本: 2.20 日期: 2010年11月19日

### 3.2.3 設定 Client 端 (XPAC)

### 設定防火牆

- **步驟 1:** Windows 中預設的防火牆設定為"開啟"。此為微軟公司與 OPC 所建議的設置,以讓您的機器擁有最大可能的防護。就故障排除而言,您可能希望暫時地 關閉防火牆來驗證 或 排除 任何通訊失敗是起因於防火牆設定之可能性。
- **注意:** 若這台機器於企業防火牆之後,已獲得充分的防護,則永久關閉防火牆是適當 的選擇。關閉後,則不需執行後續之個人防火牆設定來允許 OPC 通訊。



**步驟 2:** 選取 "Exceptions" 頁籤並於例外清單中加入所有的 "OPC Client" 與 "OPC Server",也加入 "Microsoft Management Console" (下一章節中,用在 DCOM 設 定工具)與 OPC 工具 (OPCEnum.exe,位於 Windows\System32 目錄中)。

windo	ws rirewa	11	
General	Exceptions	Advanced	
Window program to work	vs Firewall is b is and service better but mig is and Servic	plocking incoming network connections, except for the es selected below. Adding exceptions allows some prog ght increase your security risk.	rams
Name	) )		^
🗆 File	e and Printer !	Sharing	
🗹 Ge	nAgent.exe		
⊠Ge	en RegistrarSe	rver.exe	-
🗹 Gr	aphWorX32		-
<b>⊡</b> LA	SEngine.exe		
🗹 Lia	ense Monitor		
Mi	crosoft Manaj	gement Console	
	C DataSpy		
	C Simulator		
	mote Assistat	nce:	~
Add F	<sup>2</sup> rogram lay a <u>n</u> otificat	Add Port Edit Delete	
<u>What a</u>	re the risks of	allowing exceptions?	
			ancel

如下圖·在 "Add a Program" 對話框中·列出大多數電腦上的應用程式·但請注意並非 所有的應用程式皆顯示於此·點選 "Browse" 按鈕來找到其它安裝於電腦的執行檔。

注意:只有執行檔 (.exe) 需加入例外清單。對於行程內的 OPC Server 與 Client (DLLs 與 OCXs) · 您需要加入該應用程式執行檔 · 進而調用這些程式於清單中。

Alarm Server Corfigurator     Alarm VorX32     Carousel     DataWorX32     DBOPCServerConfigurator     DDCOM		
AlarmWorX32 Carousel CataWorX32 DBOPCServerConfigurator DDCOM		
Carousel UataWorX32 DBOPCServerConfigurator DDCOM		
₩ DataWorX32 DBOPCServerConfigurator プDrDCOM		
BOPCServerConfigurator PDrDCOM		
TrDCOM		
Second Second		
GenDOS3 to GFW16		
GenDUS4 to GFW16		11-
GenStatistics Viewer		~

**步驟 3:** 加入TCP Port: 135 以允許啟動 DCOM 通訊,並傳入回應需求。於 Windows 防火 牆 設定的 "Exceptions" 頁籤,點選 "Add Port" 按鈕。

General	Exceptions	Advanced			
Windov progran to work Progran	vs Firewall is b is and service better but mig os and Servic	llocking incoming is selected below. ght increase your s	network c Adding ex ecurity risl	onnections, e: ceptions allov <.	ccept for the vs some programs
Nam	e				~
🗆 Fil	e and Printer !	Sharing			
🗹 Ge	enAgent.exe				
🗹 Ge	en RegistrarSe	rver.exe			
🗹 Gr	aphWorX32				
V LA	SEngine.exe				
🗹 Lie	ense Monitor				
🗹 Mi	crosoft Manag	gemert Console			
🗹 0 F	PC DataSpy				
🗹 OF	PC Simulator				
🗹 Re	emote Assistar	nce			
_□B/	emote Neskto	n			~
Add	P <u>r</u> ogram	Add Port		Edit	<u>D</u> elete
🗹 Disp	Iay a <u>n</u> otificat	ion when Window	s Firewall	blocks a prog	am
What a	re the risks of	allowing exception	ns?		

在 "Add a Port" 對話框中,輸入以下欄位後,再點選 TCP 單選按鈕: Name: DCOM

Port number: 135

Add a Port	
Use these settings number and protoc want to use.	to open a port through Windows Firewall. To find the port ol, consult the documentation for the program or service you
<u>N</u> ame:	ОСОМ
Port number:	135
1	
What are the risks	of cpening a port?
Change scope	OK Cancel

### 建立使用者帳戶

步驟 1: 建立一個帳戶,此帳戶必須與 Server 端的帳戶名稱相同。



# 設定 DCOM

**步驟 1:** 執行 dcomcnfg.exe 程式來啟動元件服務。於 "My Computer" 按滑鼠右鍵並點選 "Properties"。



**步驟 2:**點選 "Default Properties" 頁籤。 **步驟 3:**使用以下設定:

欄位名稱	設置
Enable Distributed COM on this computer	勾選
Default Authentication Level:	Default
Default Impersonation Level:	Identify

My Computer Properties	? 🔀
Default Protocols MSDTC COM Security General Options Default Properties	
Enable Distributed COM on this computer	
Enable COM Internet Services on this computer	
Default Distributed COM Communication Properties	- I I
The Authentication Level specifies security at the packet level.	
Default Authentication Level:	
Default	
The impersonation level specifies whether applications can determine who is calling them, and whether the application can do operations using the client's identity.	
Default Impersonation Level:	
Security for reference tracking can be provided if authentication is used and that the default impersonation level is not anonymous. Provide additional security for reference tracking	t
OK Cancel Apply	

**步驟 4:** 點選 "COM Security" 頁籤。

General	Options	Default Properties
Default Protocol	Is MSDTC	COM Security
ccess Permission	18	
You may edit wh also set limits on	ho is allowed default acc applications that deterr	cess to applications. You ma nine their own permissions.
	Edit Limits	Edit Default
aunch and Activa You may edit wh activate objects determine their o	ation Permissions ho is allowed by default . You may also set limits own permissions.	to launch applications or on applications that
aunch and Activa You may edit wh activate objects determine their o	auon Permissions no is allowed by default . You may also set limits own permissions. Edit Limits	to launch applications or on applications that Edit Default
aunch and Activa You may edit wh activate objects determine their o	auon Permissions ho is allowed by default You may also set limits own permissions. Edit Limits	to launch applications or on applications that Edit Default
aunch and Activa You may edit wh activate objects determine their o	auon Permissions ho is allowed by default You may also set limits own permissions. Edit Limits	to launch applications or on applications that Edit Default
aunch and Activa You may edit wh activate objects determine their o	auon Permissions no is allowed by default .: You may also set limits own permissions. Edit Limits	to launch applications or on applications that Edit Default
aunch and Activa You may edit wh activate objects determine their o	auon Permissions no is allowed by default :. You may also set limits own permissions. Edit Limits	to launch applications or on applications that Edit Default

步驟 5: 如上圖·點選 "Access Permissions" 項目的 "Edit Limits..." 按鈕進入設定。

Access Permission		? 🔀	Access Permission		? 🛛
Security Limits		1	Security Limits		
Group or user names:			Group or user names:		
ANONYMOUS LOGON     Everyone			ANDNYMOUS LOGON     Everyone		
Permissions for ANONYMOUS	Add	Remove	Permissions for Everyone	Add	Remove
Local Access Remote Access			Local Access Remote Access		
	OK	Cancel		OK	Cancel

步驟 6: 如上述,點選 "Access Permissions" 項目的 "Edit Default..." 按鈕進入設定。

oup or user names: Everyone		
SELF SYSTEM		
	Add	Remove
rmissions for Everyone	Allow	Deny
Remote Access		

**步驟 7:**如上述·點選 "Launch and Activation Permissions" 項目的 "Edit Limits..." 按鈕進入設定。

aunch Permission		?
Security Limits		
Group or user names:		
🕵 Administrators (ZIBET \Adr	ministrators)	
🕵 Everyone		
J.	ا دده	Densor
	Add	Hemove
Permissions for Everyone	Allow	Deny
Local Launch		
Remote Launch		
Local Activation		
Local Activation		
Remote Activation	<b>V</b>	
Remote Activation		
Remote Activation		ē
Remote Activation		
Remote Activation		
Remote Activation		

**步驟 8:** 如上述·點選 "Launch and Activation Permissions" 項目的 "Edit Default..." 按鈕 進入設定。

aunch Permission		?
Default Security		
Group or user names:		
Administrators (ZIBET VAc	Iministrators)	
E veryone		
SYSTEM		
	Add	Remove
Permissions for Everyone	Allow	Deny
Localtaunch		
Remote Launch		
Local Activation	<b>~</b>	
Remote Activation	~	
	OK	Cancel

**步驟 9:** 如下圖·於 "DCOM Config" 中的 "NAPOPC\_XPE DA Server" 按滑鼠右鍵並點選 "Properties"。

B Component Services					
File Action View Window Help					
	1 Pp :	8-8- III (			
Console Root\Component Services\(	Computers\My	Computer	DCOM Config		<u> </u>
Computers	DCOM Config				
My Computer	and Suppor	Uploa	WBEM	Provider Su	Aspnet. Sn 🔺
DCOM Config			-		-
AcroPDF	MMC Applicati	MobSync	MPriborDB	MSDAINITI	NAP Agent Service
Blocked Drivers     GOM+ Event Sys			<b>*</b>		-
ComEvents.Com     GomEvents.Com	NAPOPC_XPE DA Server	netman	NetMeeting	Network Provisioni	OpcEnum
⊕	🔶 🛓	Properties	•	<b>(</b>	🥎 呈

**步驟 10:** 點選 "Location" 頁籤, 勾選 "Run application on the following computer" 並輸入 Server 的 IP 位址。

APOPC_XPE DA Server Properties	<u>?</u> ×
General Location Security Endpoints Identity	
The following settings allow DCOM to locate the correct application. If you make more than one selection, then D applicable one. Client applications may overide your sele	computer for this COM uses the first tions.
<ul> <li>Run application on the computer where the data is lo</li> <li>Run application on this computer.</li> </ul>	cated.
Run application on the following computer:	
192.168.1.91	Browse
	1
OK Cance	Apply

步驟 11: 點選 "Identity" 頁籤並選取 "The launching user" 項目。

NAPOPC_ST DA Server Properties	28
General Location Security Endpoints Identity	
Which user account do you want to use to run this application?	
C The interactive user.	
The launching user.	
C This user.	
User: Browse	
Password:	
Confirm password:	
C The system account (services only).	
OK Cancel App	

步驟 12: 重新啟動 XPC。

Copyright®	1985-2008	Window Standard	vs Embec	Ided
WIICHOSOFE CO	rporation		14	
	What do you wa	ant the computer to	do?	
	Log off Adminis	trator	•	
	Log off Adminis Shut down	trator	6	]
	Restart			
	Stand by		<u>8</u>	J
		ОК	Cancel	Help

# 3.2.4 設定 Client 端 (WinPAC)

# 系統需求

**OS**版本:

WinPAC OS 1.3.04 或 更新版本。

### 程式:

NAPOPC\_CE5 DCOMCnfg.exe WinPAC Utility 2.0.2.1 或 更新版本

# 設定 DCOM

步驟 1: 執行 \\NAPOPC\_CE5\napopc\_ce5boot.exe 程式來註冊。



步驟 2: 執行 dcomcnfg.exe 程式並點選 "Default"。

步驟 3: 點選 "Access" 按鈕,加入(存取權限) 帳戶 (與 Server 端相同)。

步驟 4: 點選 "Launch" 按鈕 · 加入(啟動權限) 帳戶 (與 Server 端相同) 。

		CORECU	rity - PERMISS		
Default Security	, 🛛				ок
Authentication:				C	Cancel
Impersonation:					Add
Enable DCOM	Secure references				Delete
Access	OK	Add	Permissions		
Launch	Cancel	E Prin Z Gra	cipal: Test	Group	OK Cancel

**步驟 5:** 如上述·點選 "DCOM Configuration Utility" 對話框的 "Class" 按鈕來設定 "Class Activation"。取消勾選 "Run Locally" 並勾選 "Run remotelly"·再輸入 Server 端 的 IP 位址。

ÖK
Casa I

步驟 6: 執行 "WinPAC Utility->Network Setting->Users and Password"

VinPAC Utility [2.0.2.1]
File Help Configuration
System Setting Ethernet Setting Network Setting System Information Au
FTP Setting Users and Password
User name Password
Test **** Add Delete
User name Password Note: The accounts is used to login
the servers search as Telnet, FTP, WebServer etc on WinPAC.
Setting

- **步驟 7:** 輸入 "User name" · "Password" 並點選 "Add" · "User name" 與 "Password" 必須 是 **步驟 3** 所設定的帳戶名稱 · 最後 · 點選 "Setting" 來完成設定 ·
- **步驟 8:** 點選 WinPAC 上的 "控制台" → "擁有者內容" → "網路識別碼" 並輸入與 Server 端帳戶相同的 User name 與 Password。

<b>Owner Propa</b>	erties		?	ок 💌
Identification	Notes	Net	work I	D
Windows CE gain access to Enter the use domain provid administrator	uses thi o netwo er name ded by y	s infor ork res , pass /our n	matio :ource word, etwoi	n to s. and rk
User Name:	Test			_
Password:	****	1		_
Domain:				_

**步驟 9:** 執行 WinPAC Utility 中的 "save and reboot" 來儲存設定並重新啟動。 **步驟 10:** 您可執行 OPC Client 來進行測試。

Tag			Val	ue	Qual Flag
		Select	OPC Server		
		Oniched	A.	С (СК	
				Can	
		Use	OPC 1.0a Interfaces		

# 4 NAPOPC\_CE5 應用程式

結合 OPC Client · Modbus RTU/TCP Client · NAPOPC\_ST 與 NAPOPC\_XPE 軟體 · 使用 者可開發出一套令人驚艷的應用程式 · 若採用 NAPOPC\_CE5 中的 "Rule Script" 功能 · 使 用者不僅可節省許多時間於開發系統上 · 並可建立更具穩定性與安全性的系統 · 以下 五個章節將介紹 · 應用於不同情況的時機與方法 ·

# 4.1 NAPOPC\_CE5 搭配 OPC Client

NAPOPC\_CE5 被設計為基於 OPC 的架構,因此自然支援 OPC Client。它適用於世界 上許多基於 WinCE 的 OPC Client。請參閱其使用手冊以取得更多資訊。以下章節將說 明如何連接 "InduSoft Web Studio Version 6.0" 至 Quicker。

"InduSoft Web Studio" 是一個強大的,整合性的自動化工具集 – 包含了所有運用在 開發人機介面 (HMIs),監督控制 和 資料擷取 (SCADA) 系統,內嵌式檢測設備 與 控制 應用程式所需的建構單元 (building blocks)。 Web Studio 運行在本機的 Windows NT, 2000,XP,CE.Net 5.0 作業環境且符合工業標準 - 像是 Microsoft DNA,OPC,DDE, ODBC,XML,SOAP 與 ActiveX。請參訪網站: <u>http://www.indusoft.com/</u>取得詳細資訊。

**步驟 1**: 使用 InduSoft OPC Client 模組之前,您必須先在 WinPAC-8000 控制器上設定 NAPOPC\_CE5。

Name	Type	Channel/Location	MD Address Value	Scaling	Description	
8 (7)00	Bit Output	0	9			
\$ 0:01	Bit Output	1	10			
\$ 0102	Bit Output	2	11			
\$ 0103	Bit Output	3	12			
\$ 0:04	Bit Output	4	13			
8 Ch05	Bit Output	5	14			
\$ 0105	Bit Output	6	15			
8 0:07	Bit Output	7	16			
8 (7)00	Bit Output		17			
8 (7:09	Bit Output	9	19			
8 Oh10	Bit Output	10	19			
8 Oh11	Bit Output	11	20			
8 Ch12	Bit Output	12	21			
8 Oh13	Bt Output	13	22			
8 Ch14	BI OUTOUT	14	53			

步驟 2: 執行 InduSoft Web Studio ver. 6.0。



### 步驟 3: 新建一個專案。



**步驟 4**: 於 Studio "Workspace" 視窗,點選 OPC 頁籤,在 OPC 目錄上按滑鼠右鍵,並點 選 "Insert"。

							Int	inSoft'	Web	Studio	5 - D	ti plu;	2											00
sie stie vie	v Lasert Bojec	t los	the Mind	ow Br	4								_			_	-	-	_	_	-	_	_	
A 🚅 🖬 1	1 X % 6	X	26	3		<b>5</b> 65	1 p	2 1005	5	(0)	18	1.44	+ 1				-	-		-		de .		
11	a. X	1.0	1.8.1						e Lie	-	-	a. 1.					- +1		m.	n.	-			
	<b>11</b> 60 🔲	1.00	1.6		· •	100	a÷	1.000	4. J P	e 14	12	50 I I	M .2	5-11	~ .	- 1 -	- 14	$\sim$	10	10		344	_	 -
oclupace			- ×	101	:::	1111	11	1011	2.2.2	1111	111		223			111	101	11	111	111	111	11	111	 1
noject	Test APP			101	111	1111	11	1111	111	1111	123	1111	2.2.3			111	100	11	1.1.1	111	111	11	111	 :
- Drive	10			1.1.1													1.1.1							 1.7
	Insert .			100							11						1.11							 . Qa
				101	111	1111		1111	2.2.2		121		2.2.2			111	1.1.1			111	111	11		 1 1
	0																							 - ee
				101					2.2.3		111		2.2.2				101							 1
				1.1.1	111	1111			1.1.1		1.1		1.1.1			111	1.1.1				111		111	
				1.1.1							11						111							
				101	111	1111			111		111		111			111	100				111			 : 💷
				1.1.1																				 ·
				1111					111		111		111			111	111							 1 (2)
				100	111			1 1 1 1	1.1.1		1.1		2.2.2			111	1.1.1				111			 : <u>*</u>
				12.2							121		223				111							 . 🗖
				100	100	0000		1000	2.2.2		101		2.2.2			2.2.2	100				2.2.2		111	 : 周
				122							22.													 100
				100	111	1111		1111	111		123		111			111	100				111			 . =
																								 . 8
				100	111				111		1.2.3		2.2.2			111	123				22.2			 000
																								 1 100
				100	111	1111		1111	111		1.1.1		2.2.2			111	1.1.1				111			 5.8
																								 · 🔳
				100	111	1111			111		111		111			111	100				111			 1 6
				100	111				111		1.11		2.2.2			111	123				111			 N N
																								 · @
				100							123						111							
				12.2							12.		223				123							
				$\sim$													$\sim 100$							
Dots 📙 🖬 O	hop 🛃 Teela	29°	onas																					
				_	_				_			d v												
Name	Value C	2mility	Costi	10010								112												
												-												1
ALE DB I	(DB2), DB3	) DB	47	1.	1						-	18	14.1	ĒΝ	Log /	X8.4	7	-		0	4	-		 - 141
			_		-							1 100		-			-							

步驟 5: 彈出 OPC 屬性視窗。

		OPCCL002.OPC	000
Description	Server Identilier:	Disable:	
Read Update Rate (ms)	Percent Deadband:	Status:	
Remote Server Name:	(Browse)		
	Tag Name	ltern	Stan
1			•
2			•
3			•
步驟 6: 點選 "Server Identifier": 寫入 "NAPOPC.Svr" 檔案。

Description:	Server Identifier:	Disable:
ICPDAS	NAP0PC.Svr	÷
Read Update Rate (ms):	Percent Deadband:	Status:
100		
Remote Server Name:		
	Browse	

OPC 的設定表格有以下項目:

- Description: 此欄位僅供註記用。OPC Client 模組會略過此欄位。
- Server Identifier: 此欄位包含您欲連接的 Server 名稱。若 Server 安裝於電腦,其 名稱可於列表框選取。
- Disable: 此欄位應包含一個 Tag 或常數。若其值為"非 0",表示與 OPC Server 之間的通訊為關閉狀態。
- Update Rate: 此欄位表示 · Server 多久更新此群組 (單位: ms)。若為 "0" 表示 Server 會採用最快可行速度。
- Percent Deadband: 此欄位表示 · 該項目數值會導致 Server 發出通知的百分比變 化。其只適用於類比項目。
- Tag Name: 此欄位包含了連接至 Server 項目的 Tag。
- Item: 此欄位包含了 Server 的項目名稱。

步驟 7:於 "Tag Name" 欄位的第一格 · 輸入資料庫所建立的 Tag 名稱 。

**步驟 8**: 於 "item" 欄位的第一格,您必須填入與 NAPOPC\_CE5 中相同的設定。請參閱光 碟中的 Demo。("CD:\Compact Flash\ NAPOPC\_CE5\Demo\InduSoft\Full")

16		OPCCL001.OPC	e	00
Description	Certer Identifier	Disable:		
CPDAS	NAPOPC.Svr			
Read Update Ra	ke (ms) Percent Deadband	Status:		
100				
Remote Server N	laroe			
	(Browse)			
L				
	Tao Nama	Harro	Scan	1.12
1	Tag Name 18064 Ch00	Item 8064 1.DOs Ch00	Scan Always	ŕ
1	Tag Name 18064_Ch00 18064_Ch01	8064_1.DOs.Ch00 8064_1.DOs.Ch01	Scan Always Always	: Ó
1 2 3	Tag Name 18064_Ch00 18064_Ch01 18064_Ch02	Item 8054_1.DOs.Ch00 8054_1.DOs.Ch01 8054_1.DOs.Ch02	Scan Always Always Always	i û
1 2 3 4	Tag Name 18064_Ch00 18064_Ch01 18064_Ch02 18064_Ch03	Item 8064_1.DOs.Ch00 8064_1.DOs.Ch01 8064_1.DOs.Ch02 8064_1.DOs.Ch03	Scan Always Always Always Always	•
1 2 3 4 5	Tag Name 18064_Ch00 18064_Ch01 18064_Ch02 18064_Ch03 18064_Ch04	8064_1.DOs.Ch00 8064_1.DOs.Ch01 8064_1.DOs.Ch02 8064_1.DOs.Ch02 8064_1.DOs.Ch03 8064_1.DOs.Ch03	Scan Always Always Always Always Always Always	Ċ
1 2 3 4 5 6	Tag Name 18064_Ch00 18064_Ch01 18064_Ch02 18064_Ch03 18064_Ch04 18064_Ch04	Item 8064_1.DOs.Ch00 8064_1.DOs.Ch01 8064_1.DOs.Ch02 8064_1.DOs.Ch03 8064_1.DOs.Ch03 8064_1.DOs.Ch04 8064_1.DOs.Ch05	Scan Always Always Always Always Always Always	•
1 2 3 4 5 6 7	Tag Name 18064_Ch00 18064_Ch01 18064_Ch02 18064_Ch03 18064_Ch03 18064_Ch04 18064_Ch05 18064_Ch05	8064_1.DOS.Ch00 8064_1.DOS.Ch00 8064_1.DOS.Ch01 8064_1.DOS.Ch02 8064_1.DOS.Ch03 8064_1.DOS.Ch04 8064_1.DOS.Ch05 8064_1.DOS.Ch05	Scan Always Always Always Always Always Always Always	• • •
1 2 3 4 5 6 7 8	Tag Name 18064_Ch00 18064_Ch01 18064_Ch02 18064_Ch02 18064_Ch03 18064_Ch04 18064_Ch05 18064_Ch05 18064_Ch05 18064_Ch05 18064_Ch05 18064_Ch05 18064_Ch07	8064_1.DOs.Ch00 8064_1.DOs.Ch00 8064_1.DOs.Ch01 8064_1.DOs.Ch02 8064_1.DOs.Ch03 8064_1.DOs.Ch04 8064_1.DOs.Ch05 8064_1.DOs.Ch06 8064_1.DOs.Ch06	Scan Always Always Always Always Always Always Always Always	

步驟 9: 重覆步驟 7,步驟 8 來新增更多的 Tag。

- **步驟 10**: 為動態的輸入/輸出 建立一個文字字串。點選元件編輯工具列上的文字 (Text) 圖示,於主畫面的滑鼠十字標上按 "#" 鍵三次以在灰色方框中顯示 "###"。
- 步驟 11: 於元件編輯工具列,點選 輸入/輸出文字的屬性圖示。物件屬性視窗的下拉 選單將會顯示 輸入/輸出文字。最後,於 Tag/Expression 欄位中輸入您欲連結 的 Tag。

ICPD	AS			<b>?</b> F1-H	elp	🔒 F2-Logon	16 F5-Ex	it	*****
WinCo	n(I-80	64/1-805	51/1-80	056/1-80:	24/1-	-8017H) D	emo Pro	gram	
-8064		1-8051		1-8056		1-8024	1-80	17H	
DO_ChOO	###	DI_Ch00	###	DO_Ch00	###	AO_Ch00	### ### Al_	ChOO	###.###
DO_Ch01	###	DI_Ch01	###	DO_Ch01	###	A0_Ch01	### ### Al_	Ch01	***.***
DO_Ch02	###	DI_Ch02	<b>###</b>	DO_Ch02	###	A0_Ch02	### ### AI_	Ch02	***.***
DO_Ch03	###	DI_Ch03	###	DO_Ch03	###	A0_Ch03	###.### Al_	Ch03	###.###
DO_Ch04	###	DI_Ch04	###	DO_Ch04	###		AI_	Ch04	###
DO_Ch05	###	DI_Ch05	###	DO_Ch05	###		AI_	Ch05	<b>###</b> 1.111.11
DO_Ch06	###	DI_Ch06	###	DO_Ch06	###		AI_	Ch06	***
DO_Ch07	###	DI_Ch07	###	DO_Ch07	###		AI_	Ch07	###
		DI_Ch08	###	DO_Ch08	###				
新發展		DI_Ch09	###	DO_Ch09	###				
		DI_Ch10	###	DO_Ch10	###				
新教教		DI_Ch11	###	DO_Ch11	###				
		DI_Ch12	###	DO_Ch12	###				
		DI_Ch13	###	DO_Ch13	###				
		DI_Ch14	###	DO_Ch14	###				
111111		DI_Ch15	***	DO_Ch15	###				

**步驟 12**: 完成設定後·點選以下路徑檔案 "Compact Flash\Indusoft\CEServer.exe" 來執行 InduSoft 遠端代理程式。

<u>File E</u> dit <u>V</u> iew	<u>G</u> o F <u>a</u> vorites	;	
Address Compact F	lash\Indusoft		
Name	Size	Туре	Modified
🗁 Bin		Folder	
🗁 Drv		Folder	
🗁 TEST		Folder	
🖻 CEApp.INI	109 bytes	INI File	1/27/2005 2:16:20 PM
🔊 CEServer.exe	218KB	Application	11/12/2004 4:34:48 PM
🛋 CEServer.INI	103 bytes	INI File	1/27/2005 2:46:48 PM
🎎 Recovery.exe	11.0KB	Application	11/18/2004 6:17:30 PM
🔊 regview.exe	11.5KB	Application	11/25/2002 6:43:54 PM

步驟 13: 點選 "Project → Execution Environment" · 選取 "Network IP" 來輸入

Execution Environment 😑			
Target Application Import CE License			
Target Station	Connect Disconnect Status:		
O Serial Port: COM1 ≑ (Advanced)	Platform:		
Microsoft Actives ync	Instell system files) 🗹 Only newer files		
	Close		

WinPAC-8000的 IP 位址,再點選 "Connect"。

步驟 14: 選取 "Application → Send to Target"。

Execution Environment	0
Target Application Import CE License	
Application Path	
Local: G:\OPC\OPC\INDUSO~1\Test\	
Target: \Compact Flash\Indusoft\Test\	
Send To Target     Qnly newer files     Run     Status:       Send File     Stop     Application was started.	
	Close

步驟 15: 點選 "Start" 來執行您的應用程式,之後,您將會見到運行之 HMI。

Remote Agent (v4.3)	×
Connection status: Not connected to remote client	
Log:	
Runtime was started.	4
Device connection via Network (TCP/IP)	S <u>e</u> tup
notwork(reryir)	<u>S</u> tart
Local IP: 10.0.0.80	E <u>x</u> it

File Security Tools 😰 📓 🗞						
ICPDAS		<b>?</b> F1-Help	🔒 F2-Logon	FS-Exit	01/27/2005	
WinCon(I-8	064/I-8051/	1-8056/1-802	24/I-8017H)	Demo Prog	, iram	
I-8064	I-8051	I-8056	I-8024	I-801	.7H	
DO_ChOO 1 DO ChO1 0	DI_Ch00 0 DI Ch01 0	DO_ChO0 1 DO ChO1 0	AO_Ch00 AO_Ch01	3.567 AI_Cht 1.234 AI_Cht	<b>3.571</b> 31 1.236	
DO_Ch02 1	DI_Ch02 0	DO_Ch02	AO_Ch02	5.678 AI_Chi	12 2.732	
DO_Ch04 0	DI_Ch04 0	DO_Ch04 0	AO_CIIDS	AI_Chi	14 2 15 3	
DO_Ch06 0	DI_Ch06 0	DO_Ch06 0		AI_Chi	JG 5	
bo_cnb/ g	DI_Ch08 0	DO_Ch08 0		AI_CII	0 11	
	DI_Ch10 0	DO_Ch10	l L			
	DI_Ch11 0 DI_Ch12 0	DO_Ch11 0 DO_Ch12 0				
	DI_Ch13 0 DI_Ch14 0	DO_Ch13 1 DO_Ch14 0				
	DI_Ch15 0	DO_Ch15 0				
Main	Trend	Alarms	Recipe	PID	Monitor	

# 4.2 NAPOPC\_CE5 搭配 Modbus RTU/TCP Client

若支援 Modbus RTU/TCP Client 的協力廠商軟體想要連到 NAPOPC\_CE5 · 只需記得 勾選 "Modbus RTU" 與 "Modbus TCP" 服務。請參閱協力廠商軟體 的設定使用手冊。關 於 NAPOPC\_CE5 · 請參閱 "1.2.11 服務設定" 章節。

# 4.2.1 支援 Modbus 命令

Modbus 通訊協定藉由置入設備 (或 廣播) 位址、定義了請求動作、需發送的任何 資料、錯誤檢測範圍的功能碼,建立了 Master 的查詢格式。而 Slave 的回應訊息也是 依據 Modbus 通訊協定所建構。它涵蓋了確認動作的執行、需回傳的任何資料與錯誤 檢測範圍。若接收訊息時發生錯誤,或是 Slave 端無法執行請求動作,則 Slave 端會建 立一個錯誤訊息來做為回應。

格式					
功能碼	說明	I/O 動作	單位	最小值	最大值
01(0x01)	Read Coil	Status In	Bit	1	2000(0x7D0)
02(0x02)	Read Discrete Inputs	Status In	Bit	1	2000(0x7D0)
03(0x03)	Read Holding Registers	Registers In	Word	1	125(0x7D)
04(0x04)	Read Input Registers	Registers In	Word	1	125(0x7D)
05(0x05)	Write Single Coil	Coil Out	Bit	1	1
06(0x06)	Write Single Register	<b>Register Out</b>	Word	1	1
15(0x0F)	Write Multiple Coils	Coils Out Bit	Bit	1	800
16(0x10)	Write Multiple registers	Registers Out Word	Word	1	100

# 4.3 NAPOPC\_CE5 搭配 NAPOPC\_ST/NAPOPC\_XPE

您可透過使用 NAPOPC\_CE5 並結合 NAPOPC\_ST/NAPOPC\_XPE 與 SCADA 軟體徹底 地建構出一套完整的控制系統。請參閱 "1.2.11 服務設定"章節,並依據 NAPOPC\_ST/NAPOPC\_XPE 所採用的通訊方式來設定 NAPOPC\_CE5 服務。NAPOPC\_CE5 提供了三種與 NAPOPC\_ST/NAPOPC\_XPE 通訊的方式 - "Modbus TCP", "Modbus RTU" 與 "RPC Server"。於 NAPOPC\_ST/NAPOPC\_XPE 通訊的方式 - 請參閱 NAPOPC\_ST/NAPOPC\_XPE 手冊 的 "新增 Modbus TCP 控制器", "新增 Modbus RTU 控制器" 與 "新增 RPC 控制器"章 節。

# 4.4 NAPOPC\_CE5 搭配使用者的應用程式

使用者可使用 eVC++, VB.NET 或 VC#.NET 來開發自己的應用程式, 並可透過 Quicker 的 API 與 NAPOPC\_CE5 分享資料。使用者可採用 Modbus RTU/TCP 服務, 或只 採用 NAPOPC\_CE5 內的共用記憶體來交換不同應用程式之間的資料。以下內容, 我們 不著重在 eVC++/VB.NET/VC#.NET 的編程技巧, 而是著重在 Quicker 的 API。

# 4.4.1 適用於 eVC++ 開發者的 Quicker API

#### 步驟 1:

安裝 pac270\_sdk\_2008xxxx.msi。

#### 步驟 2:

選取 "Win32[WCE ARMV4I] CPU" 選項來新建一個 eVC++ 專案。

#### 步驟 3:

#include "WinConAgent.h" •

### 步驟 4:

參閱下列函數來設計您自己的程式。

### 步驟 5:

以發行模式 (release mode) 來建立您的專案。

### 注意: Quicker.dll 與 eVC++ 應用程式必須複製到 WinPAC-8000 裡相同的目錄中。

# 系統函數

unsigned char StartQuicker(unsigned char iMode) unsigned char StopQuicker(void) unsigned char GetVersion()

# QuickerIO 函數

unsigned char GetDIO(unsigned short iMBAddr, unsigned char \*iRecv, unsigned char iAttribute); unsigned char GetAIO\_Short(unsigned short iMBAddr, short \*iRecv, unsigned char iAttribute); unsigned char GetAIO\_Long(unsigned short iMBAddr, flong \*iRecv, unsigned char iAttribute); unsigned char GetAIO\_Float(unsigned short iMBAddr, float \*iRecv, unsigned char iAttribute); unsigned char GetAIO\_Word(unsigned short iMBAddr, unsigned short \*iRecv, unsigned char iAttribute); unsigned char GetAIO\_DWord(unsigned short iMBAddr, unsigned long \*iRecv, unsigned char iAttribute); unsigned char GetAIO\_DWord(unsigned short iMBAddr, unsigned long \*iRecv, unsigned char iAttribute); unsigned char SetDO(unsigned short iMBAddr, unsigned char iSend); unsigned char SetAO\_Short(unsigned short iMBAddr, long \*iSend); unsigned char SetAO\_Float(unsigned short iMBAddr, unsigned short \*iSend); unsigned char SetAO\_Float(unsigned short iMBAddr, unsigned short \*iSend); unsigned char SetAO\_Drod(unsigned short iMBAddr, unsigned short \*iSend);

# Modbus 函數

unsigned char MBSetCoil(unsigned short iMBAddress, unsigned char iStatus, unsigned char iAttr) unsigned char MBGetCoil(unsigned short iMBAddress, unsigned char \*iStatus, unsigned char iAttr) unsigned char MBSetReg(unsigned short iMBAddress, short iStatus, unsigned char iAttr) unsigned char MBGetReg(unsigned short iMBAddress, short \*iStatus, unsigned char iAttr) unsigned char MBSetReg\_Long(unsigned short iMBAddress, long iStatus, unsigned char iAttr) unsigned char MBGetReg\_Long(unsigned short iMBAddress, long \*iStatus, unsigned char iAttr) unsigned char MBGetReg\_Long(unsigned short iMBAddress, long \*iStatus, unsigned char iAttr) unsigned char MBGetReg\_DWord(unsigned short iMBAddress, unsigned long iStatus, unsigned char iAttr)

# 使用者共用函數

unsigned char UserSetCoil(unsigned short iUserAddress, unsigned char iStatus); unsigned char UserGetCoil(unsigned short iUserAddress, unsigned char \*iStatus); unsigned char UserSetReg\_Str(unsigned short iUserAddress, char \*iStatus); unsigned char UserGetReg\_Str(unsigned short iUserAddress, char \*iStatus); unsigned char UserSetReg\_Float(unsigned short iUserAddress, float \*iStatus); unsigned char UserGetReg\_Float(unsigned short iUserAddress, float \*iStatus); unsigned char UserGetReg\_Float(unsigned short iUserAddress, float \*iStatus); unsigned char UserGetReg\_Short(unsigned short iUserAddress, short \*iStatus); unsigned char UserGetReg\_Short(unsigned short iUserAddress, short \*iStatus); unsigned char UserGetReg\_Long(unsigned short iUserAddress, long \*iStatus); unsigned char UserGetReg\_Long(unsigned short iUserAddress, long \*iStatus);

# 4.4.1.1 系統函數

此群組提供了三種函數,可讓使用者啟動與停用 "NAPOPCSvr\_CE5.exe" 軟體並在使用 "QuickerIO 函數" 與 "Modbus 函數" 之前取得 NAPOPC\_CE5 軟體版本。

# StartQuicker

此函數用來以不同模式來啟動 NAPOPC\_CE5。

# 語法

[eVC++] unsigned char StartQuicker(unsigned char iMode)

[VB.NET/VC#.NET] byte Quicker.System.StartQuicker(byte iMode)

### 參數

iMode

[in] 核心模式的十進位編號。目前永遠為 "1" · 將來會用來提供另一種模式。

### 回傳值

0 表示成功。若 NAPOPC\_CE5 已經運行,此函數將回傳模式編號。 (請參閱 附錄 2.1)

### 附註

您必須在使用 QuickerIO 與 Modbus 函數之前,調用此函數來啟動 NAPOPC\_CE5。

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

```
[eVC++]
//以模式 1 來啟動 NAPOPC_CE5
if (StartQuicker(1) == 0){
AfxMessageBox(_T("Start NAPOPC_CE5 successfully!"));
}
else{
AfxMessageBox(_T("NAPOPC_CE5 has been started!"));
}
```

### [VB.NET]

Quicker.System.StartQuicker(1)

[VC#.NET] Quicker.System.StartQuicker(1)

# StopQuicker

此函數用來停用 NAPOPC\_CE5。

# 語法

unsigned char StopQuicker(void)

[eVC++]

[VB.NET/VC#.NET] byte Quicker.System.StopQuicker()

### 參數

無∘

# 回傳值

0 表示成功。 WCA\_Stop 表示 NAPOPC\_CE5 已經停用。WCA\_NOT\_MASTER 表示並 非調用 NAPOPC\_CE5 的主要 AP。(請參閱 附錄 2.1)

### 附註

NAPOPC\_CE5 只能由啟動它的 AP 來將它停止。

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

```
[eVC++]
    //停用 NAPOPC_CE5
    if(StopQuicker() == 0){
        AfxMessageBox(_T("Stop NAPOPC_CE5 successfully!"));
    }
    else if(StopQuicker() == WCA_Stop){
        AfxMessageBox(_T("NAPOPC_CE5 has been stopped!"));
    }
    else{
        AfxMessageBox(_T("Can not terminate the NAPOPC_CE5!"));
    }
```

#### [VB.NET]

Quicker.System.StopQuicker()

#### [VC#.NET]

Quicker.System.StopQuicker()

# GetVersion

此函數用來取得 NAPOPC\_CE5 的版本。

#### 語法

unsigned char GetVersion(void)

[eVC++]

[VB.NET/VC#.NET] byte Quicker.System.GetVersion()

#### 參數

無∘

#### 回傳值

回傳值即為版本號。例如 209 表示 v2.09。

#### 附註

無∘

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	_

# [eVC++]

//取得 NAPOPC\_CE5 版本 unsigned char iQversion; iQversion = GetVersion();

#### [VB.NET]

**Dim** iQversion As Byte iQversion = Quicker.System.GetVerison()

#### [VC#.NET]

byte iQversion = 0; iQversion = Quicker.System.GetVersion();

# 4.4.1.2 QuickerIO 函數

此群組提供了 12 個函數讓使用者取得或設定,該 Modbus 位址對應到 NAPOPCSvr\_CE5 中位址為 1 ~ 1000 的資料。透過 NAPOPC\_CE5 可讓 OPC Client 與 Modbus Master 存取 Modbus 位址是對應至 1 ~ 1000 的資料。

## GetDIO

此函數可從特定的 Modbus 位址來取得單個數位 I/O 狀態。

# 語法

[eVC++] unsigned char GetDIO(unsigned short iMBAddr, unsigned char \*iRecv, unsigned char iAttribute

[VB.NET/VC#.NET] byte GetDIO(ushort iMBAddr, out byte iRecv, byte iAttribute)

### 參數

iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

iRecv

[out] 特定 Tag 的數位狀態。1 表示 ON, 0 表示 OFF。

#### iAttribute

[in] 指定您需取得哪種數位狀態。1表示數位輸入,0表示數位輸出。

### 回傳值

0表示成功。WCA\_ATT\_ERROR表示 iAttibute 既非0也非1。

### 附註

魚。 魚

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

#### 範例

#### [eVC++]

//取得數位 I/O 狀態

//從 Modbus 位址 1 取得 DI 的狀態 unsigned char iRecvIn; GetDIO(1,&iRecvIn,1); //從 Modbus 位址 2 取得 DO 的狀態 unsigned char iRecvOut; GetDIO(2,&iRecvOut,0);

#### [VB.NET]

Dim m\_GetDIOVal As Byte Quicker.QuickerIO.GetDIO(7, m\_GetDIOVal, 0)

#### [VC#.NET]

byte m\_GetDIOVal; Quicker.QuickerIO.GetDIO(7,out m\_GetDIOVal, 0);

# GetAIO\_Short

此函數可從特定的 Modbus 位址來取得單個類比 I/O 數值。

#### 語法

[eVC++] unsigned char GetAIO\_Short(unsigned short iMBAddr, short \*iRecv, unsigned char iAttribute)

[VB.NET/VC#.NET] byte GetAIO\_Short(ushort iMBAddr, out short fRecv, byte iAttribute)

# 參數

iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

iRecv

[out] 特定 Tag 的類比數值。

iAttribute

[in] 指定您需取得的類比數值。

# 回傳值

0表示成功。WCA\_ATT\_ERROR表示 iAttibute 既非0也非1。

附註

無。

### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

### 範例

### [eVC++]

//取得類比 I/O 的數值

//從 Modbus 位址 1 取得 AI 的數值 short sRecvIn; GetAIO\_Short(1,&sRecvIn,1); //從 Modbus 位址 2 取得 AO 的數值 short sRecvOut; GetAIO\_Short(2,&sRecvOut,0);

# [VB.NET]

Dim m\_GetAIOVal As short Quicker.QuickerIO.GetAIO\_Short(7, m\_GetAIOVal, 0)

# [VC#.NET]

short m\_GetAIOVal; Quicker.QuickerIO.GetAIO\_Short(7,out m\_GetAIOVal, 0);

# GetAIO\_Long

此函數可從特定的 Modbus 位址來取得單個類比 I/O 的數值。

# 語法

[eVC++] unsigned char GetAIO\_Long(unsigned short iMBAddr, long \*iRecv, unsigned char iAttribute)

[VB.NET/VC#.NET] byte GetAIO\_Long(ushort iMBAddr, out long fRecv, byte iAttribute)

# 參數

iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

iRecv

[out] 特定 Tag 的類比數值。

### iAttribute

[in] 指定您需取得的類比數值。

# 回傳值

0表示成功。 WCA\_ATT\_ERROR 表示 iAttibute 既非 0 也非 1。

### 附註

無∘

### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

# 範例

### [eVC++]

//取得類比 I/O 的數值

//從 Modbus 位址 1 取得 AI 的數值 long IRecvIn; GetAIO\_Long(1,&fRecvIn,1); //從 Modbus 位址 2 取得 AO 的數值 long IRecvOut; GetAIO\_Long(2,&fRecvOut,0);

### [VB.NET]

Dim m\_GetAIOVal As long Quicker.QuickerIO.GetAIO\_Long(7, m\_GetAIOVal, 0)

# [VC#.NET]

long m\_GetAIOVal; Quicker.QuickerIO.GetAIO\_Long(7,out m\_GetAIOVal, 0);

# GetAIO\_Float

此函數可從特定的 Modbus 位址來取得單個類比 I/O 的數值。

# 語法

[eVC++] unsigned char GetAIO\_Float(unsigned short iMBAddr, float \*iRecv, unsigned char iAttribute)

[VB.NET/VC#.NET] byte GetAIO\_Float(ushort iMBAddr, out float fRecv, byte iAttribute)

# 參數

### iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

#### iRecv

[out] 特定 Tag 的類比數值。

### iAttribute

[in] 指定您需取得的類比數值。

# 回傳值

0表示成功。WCA\_ATT\_ERROR表示 iAttibute 既非0也非1。

### 附註

無∘

### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

# 範例

## [eVC++]

//取得類比 I/O 的數值 //從 Modbus 位址 1 取得 AI 的數值 float fRecvIn; GetAIO\_Float(1,&fRecvIn,1); //從 Modbus 位址 2 取得 AO 的數值 float fRecvOut; GetAIO\_Float(2,&fRecvOut,0);

#### [VB.NET]

Dim m\_GetAIOVal As Single Quicker.QuickerIO.GetAIO\_Float(7, m\_GetAIOVal, 0)

#### [VC#.NET]

float m\_GetAIOVal; Quicker.QuickerIO.GetAIO\_Float(7,out m\_GetAIOVal, 0);

# GetAIO\_Word

此函數可從特定的 Modbus 位址來取得單個類比 I/O 的數值。

# 語法

[eVC++] unsigned char GetAIO\_Word(unsigned short iMBAddr, unsigned short \*iRecv, unsigned char iAttribute)

#### [VB.NET/VC#.NET]

byte GetAIO\_Word(ushort iMBAddr, out ushort fRecv, byte iAttribute)

# 參數

iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

#### iRecv

[out] 特定 Tag 的類比數值。

### iAttribute

[in] 指定您需取得的類比數值。

### 回傳值

0表示成功。WCA\_ATT\_ERROR表示 iAttibute 既非0也非1。

# 附註

無∘

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

# [eVC++]

//取得類比 I/O 的數值 //從 Modbus 位址 1 取得 AI 的數值 unsigned short usRecvIn; GetAIO\_Word(1,&fRecvIn,1); //從 Modbus 位址 2 取得 AO 的數值 unsigned short usRecvOut; GetAIO\_Word(2,&usRecvOut,0);

# [VB.NET]

Dim m\_GetAIOVal As UInt16 Quicker.QuickerIO.GetAIO\_Word(7, m\_GetAIOVal, 0)

### [VC#.NET]

ushort m\_GetAIOVal; Quicker.QuickerIO.GetAIO\_Word(7,out m\_GetAIOVal, 0);

# GetAIO\_DWord

此函數可從特定的 Modbus 位址來取得單個類比 I/O 的數值。

### 語法

[eVC++] unsigned char GetAIO\_DWord(unsigned short iMBAddr, unsigned long \*iRecv, unsigned char iAttribute)

[VB.NET/VC#.NET] byte GetAIO\_DWord(ushort iMBAddr, out ulong fRecv, byte iAttribute)

### 參數

iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

iRecv

[out] 特定 Tag 的類比數值。

## iAttribute

[in] 指定您需取得的類比數值。

### 回傳值

0 表示成功。 WCA\_ATT\_ERROR 表示 iAttibute 既非 0 也非 1。

#### 附註

無∘

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

## 範例

#### [eVC++]

//取得類比 I/O 的數值 //從 Modbus 位址 1 取得 AI 的數值 unsigned long ulRecvIn; GetAIO\_DWord(1,&ulRecvIn,1); //從 Modbus 位址 2 取得 AO 的數值 unsigned long ulRecvOut; GetAIO\_DWord(2,&ulRecvOut,0);

#### [VB.NET]

Dim m\_GetAlOVal As UInt64 Quicker.QuickerIO.GetAlO\_DWord(7, m\_GetAlOVal, 0)

#### [VC#.NET]

ulong m\_GetAIOVal; Quicker.QuickerIO.GetAIO\_DWord(7,out m\_GetAIOVal, 0);

### SetDO

此函數可從特定的 Modbus 位址,設定單個數位輸出的狀態。

# 語法

[eVC++] unsigned char SetDO(unsigned short iMBAddr, unsigned char iSend)

[VB.NET/VC#.NET] byte SetDO(ushort iMBAddr, byte iSend)

## 參數

iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

iSend

[in] 指定 Tag 的數位狀態。1表示 ON, 0表示 OFF。

#### 回傳值

0表示成功。

## 附註

魚。 魚

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

### 範例

### [eVC++]

//設定 Modbus 位址 1 的數位輸出為 ON SetDO(1,1);

#### [VB.NET]

Dim m\_SetDOVal As Byte Quicker.QuickerIO.SetDO(1, m\_SetDOVal)

#### [VC#.NET]

byte m\_SetDOVal; Quicker.QuickerIO.SetDO(1, m\_SetDOVal);

# SetAO\_Short

此函數可從特定的 Modbus 位址,設定單個類比輸出的數值。

# 語法

[eVC++] unsigned char SetAO\_Short(unsigned short iMBAddr, short \*iSend)

[VB.NET/VC#.NET] byte SetAO\_Short(ushort iMBAddr, out short iSend)

#### 參數

iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

iSend

[out] 特定 Tag 的類比數值。

# 回傳值

0表示成功。

# 附註

無∘

# 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

## 範例

# [eVC++]

//設定 Modbus 位址 1 的類比輸出值為 42 SetAO\_Short(1,42);

### [VB.NET]

Quicker.QuickerIO.SetAO\_Short(1, 42)

# [VC#.NET]

Quicker.QuickerIO.SetAO\_Short(1, 42);

# SetAO\_Long

此函數可從特定的 Modbus 位址,設定單個類比輸出的數值。

# 語法

[eVC++] unsigned char SetAO\_Long(unsigned short iMBAddr, long \*iSend)

[VB.NET/VC#.NET] byte SetAO\_Long(ushort iMBAddr, out long iSend)

# 參數

iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

iSend

[out] 特定 Tag 的類比數值。

# 回傳值

0表示成功。

# 附註

無∘

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

# 範例

#### [eVC++]

//設定 Modbus 位址 1 的類比輸出值為 2323 SetAO\_Long(1,2323);

#### [VB.NET]

Quicker.QuickerIO.SetAO\_Long(1, 2323)

#### [VC#.NET]

Quicker.QuickerIO.SetAO\_Long(1, 2323);

# SetAO\_Float

此函數可從特定的 Modbus 位址,設定單個類比輸出的數值。

### 語法

[eVC++] unsigned char SetAO\_Float(unsigned short iMBAddr, float \*iSend)

[VB.NET/VC#.NET] byte SetAO\_Float(ushort iMBAddr, out float iSend)

# 參數

## iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

iSend

[out] 特定 Tag 的類比數值。

# 回傳值

0表示成功。

### 附註

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	_

### 範例

## [eVC++]

//設定 Modbus 位址 1 的類比輸出值為 5.5 SetAO\_Float(1,5.5);

### [VB.NET]

Quicker.QuickerIO.SetAO\_Float(1, 5.5)

#### [VC#.NET]

Quicker.QuickerIO.SetAO\_Float(1, 5.5);

# SetAO\_Word

此函數可從特定的 Modbus 位址,設定單個類比輸出的數值。

# 語法

[eVC++] unsigned char SetAO\_Word(unsigned short iMBAddr, unsigned short \*iSend)

[VB.NET/VC#.NET] byte SetAO\_Word(ushort iMBAddr, out ushort iSend)

# 參數

iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

iSend

[out] 特定 Tag 的類比數值。

### 回傳值

0表示成功。

### 附註

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	_

### 範例

### [eVC++]

//設定 Modbus 位址 1 的類比輸出值為 222 SetAO\_Word(1,222);

#### [VB.NET]

Quicker.QuickerIO.SetAO\_Word(1, 222)

#### [VC#.NET]

Quicker.QuickerIO.SetAO\_Word(1, 222);

# SetAO\_DWord

此函數可從特定的 Modbus 位址,設定單個類比輸出的數值。

# 語法

[eVC++] unsigned char SetAO\_DWord(unsigned short iMBAddr, unsigned long \*iSend)

[VB.NET/VC#.NET] byte SetAO\_DWord(ushort iMBAddr, out ulong iSend)

### 參數

iMBAddr

[in] NAPOPC\_CE5 中特定 Tag 的 Modbus 位址。範圍為 1~1000。

iSend

[out] 特定 Tag 的類比數值。

### 回傳值

0表示成功。

# 附註

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	_

### 範例

#### [eVC++]

//設定 Modbus 位址 1 的類比輸出值為 2323 SetAO\_DWord(1,2323);

### [VB.NET]

Quicker.QuickerIO.SetAO\_DWord(1, 2323)

### [VC#.NET]

Quicker.QuickerIO.SetAO\_DWord(1, 2323);

# 4.4.1.3 Modbus 函數

此群組提供了 8 個函數,讓使用者可將自己的變數加入至 NAPOPC\_CE5 中,並可透過 NAPOPC\_CE5 的 Modbus 服務與 Modbus Client 端共用數值。若使用者建立了內部設備 與內部 Tag,即可透過 NAPOPC\_CE5 讓 Modbus Client 端 與 OPC Client 端存取此資料。

# MBSetCoil

此函數可設定 Coil 值 至 NAPOPC\_CE5 中。

### 語法

[eVC++] unsigned char MBSetCoil(unsigned short iMBAddress, unsigned char iStatus, unsigned char iAttr)

[VB.NET/VC#.NET] byte MBSetCoil(ushort iMBAddress, byte iStatus, byte iAttr)

### 參數

#### iMBAddress

[in] 您欲設定的 Modbus 位址,範圍為 1001~20999。

iStatus

[in] 指定 Modbus 位址的 Coil 狀態。1 表示 ON, 0 表示 OFF。

#### iAttr

[in] 指定您需設定為哪種 Coil。1 表示 "Input Coil",由 Modbus 函數 2 發出請求。
 0 表示 "Output Coil",由 Modbus 函數 1/5/15 發出請求。

#### 回傳值

0表示成功。 WCA\_MBADDR\_OVER 表示 iMBAddress 超出範圍,合理範圍是編號 1001~20999。WCA\_MBATTR\_ERROR 表示 iAttr 既非 0 也非 1。

#### 附註

無∘

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

#### 範例

//設定 Modbus 位址 1 的 "Input Coil" 狀態為 ON [eVC++] MBSetCoil(1,1,1);

#### [VB.NET]

Quicker.Modbus.MBSetCoil(1, 1, 1)

#### [VC#.NET]

Quicker.Modbus.MBSetCoil(1, 1, 1);

### MBGetCoil

此函數可於特定的 Modbus 位址取得 Coil 數值。

#### 語法

[eVC++] unsigned char MBGetCoil(unsigned short iMBAddress, unsigned char \*iStatus, unsigned char iAttr)

[VB.NET/VC#.NET] byte MBGetCoil(ushort iMBAddress, out byte iStatus, byte iAttr)

### 參數

iMBAddress

[in] 您欲取得的 Modbus 位址,範圍為 1001 ~ 20999。

iStatus

[out] 指定 Modbus 位址的 Coil 狀態。1 表示 ON, 0 表示 OFF。

iAttr

[in] 指定您需設定為哪種 Coil。1 表示 "Input Coil" · 由 Modbus 函數 2 發出請求
 0 表示 "Output Coil" · 由 Modbus 函數 1/5/15 發出請求。

#### 回傳值

0表示成功。WCA\_MBADDR\_OVER 表示 iMBAddress 超出範圍,合理範圍是編號 1001~20999。WCA\_MBATTR\_ERROR 表示 iAttr 既非 0 也非 1。

#### 附註

無∘

需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

#### 範例

#### [eVC++]

//從 Modbus 位址 1 取得 "Input Coil" 的狀態 unsigned char iStatus; MBGetCoil(1,&iSatus,1);

#### [VB.NET]

Dim m\_MBGetCoilVal As Byte Quicker.Modbus.MBGetCoil(1, m\_MBGetCoilVal, 1)

#### [VC#.NET]

byte m\_MBGetCoilVal; Quicker.Modbus.MBGetCoil(1,out m\_MBGetCoilVal, 1);

### **MBSetReg**

此函數可設定註冊值至 NAPOPC\_CE5 中。

# 語法

[eVC++] unsigned char MBSetReg(unsigned short iMBAddress, short iStatus, unsigned char iAttr)

[VB.NET/VC#.NET] byte MBSetReg(ushort iMBAddress, short iStatus, byte iAttr)

# 參數

#### iMBAddress

[in] 您欲設定的 Modbus 位址,範圍為 1001~20999。

#### iStatus

[in] 特定 Modbus 位址的註冊值。

iAttr

[in] 指定您需設定的註冊值。1 表示 "Input Register",由 Modbus 函數 4 發出請求。0 表示 "Output Register",由 Modbus 函數 3/6/16 發出請求。

# 回傳值

0表示成功。 WCA\_MBADDR\_OVER 表示 iMBAddress 超出範圍,合理範圍是編號 1001~20999。 WCA\_MBATTR\_ERROR 表示 iAttr 既非 0 也非 1。

### 附註

無∘

需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

### 範例

[eVC++]

//設定 Modbus 位址 1 的 "Input Register" 為 123 MBSetReg(1,123,1);

### [VB.NET]

Quicker.Modbus.MBSetReg(1, 123, 1)

### [VC#.NET]

Quicker.Modbus.MBSetReg(1, 123, 1);

# MBGetReg

此函數用來取得特定 Modbus 位址的註冊值。

# 語法

[eVC++] unsigned char MBGetReg(unsigned short iMBAddress, short \*iStatus, unsigned char iAttr)

[VB.NET/VC#.NET] byte MBGetReg(ushort iMBAddress, out short iStatus, byte iAttr)

#### 參數

iMBAddress

[in] 您欲取得的 Modbus 位址,範圍為 1001~20999。

iStatus

[out] 特定 Modbus 位址的註冊值。

#### iAttr

[in] 指定您需取得的註冊值。1表示 "Input Register",由 Modbus 函數4發出請求。0表示 "Output Register",由 Modbus 函數 3/6/16 發出請求。

#### 回傳值

0表示成功。 WCA\_MBADDR\_OVER 表示 iMBAddress 超出範圍,合理範圍是編號 1001~20999。WCA\_MBATTR\_ERROR 表示 iAttr 既非 0 也非 1。

#### 附註

無∘

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

範例

[eVC++]

//取得 Modbus 位址 1 的 "Input Register" 數值 short iSataus; MBGetReg(1,&iSatus,1);

#### [VB.NET]

Dim m\_MBGetRegVal As short Quicker.Modbus.MBGetReg(1, m\_MBGetRegVal, 1)

#### [VC#.NET]

short m\_MBGetRegVal; Quicker.Modbus.MBGeReg(1,out m\_MBGetRegVal, 1);

# MBSetReg\_Long

此函數可設定註冊值至 NAPOPC\_CE5 中。

# 語法

[eVC++] unsigned char MBSetReg\_Long(unsigned short iMBAddress, long iStatus, unsigned char iAttr)

[VB.NET/VC#.NET] byte MBSetReg(ushort iMBAddress, int iStatus, byte iAttr)

### 參數

#### iMBAddress

[in] 您欲設定的 Modbus 位址,範圍為 1001~20999。

iStatus

[in] 特定 Modbus 位址的註冊值。

iAttr

[in] 指定您需設定的註冊值。1表示 "Input Register",由 Modbus 函數4發出請求。0表示 "Output Register",由 Modbus 函數 3/6/16 發出請求。

#### 回傳值

0表示成功。 WCA\_MBADDR\_OVER 表示 iMBAddress 超出範圍,合理範圍是編號 1001~20999。WCA\_MBATTR\_ERROR 表示 iAttr 既非 0 也非 1。

#### 附註

無∘

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

### [eVC++]

//設定 Modbus 位址 1 的 "Input Register" 數值為 123 MBSetReg\_Long(1,123,1);

#### [VB.NET]

Quicker.Modbus.MBSetReg\_Long(1, 123, 1)

[VC#.NET]

Quicker.Modbus.MBSetReg\_Long(1, 123, 1);

# MBGetReg\_Long

此函數可於特定 Modbus 位址取得註冊值。

### 語法

[eVC++] unsigned char MBGetReg\_Long(unsigned short iMBAddress, long \*iStatus, unsigned char iAttr)

[VB.NET/VC#.NET] byte MBGetReg\_Long(ushort iMBAddress, out int iStatus, byte iAttr)

### 參數

#### iMBAddress

[in] 您欲取得的 Modbus 位址,範圍為 1001~20999。

iStatus

[out] 特定 Modbus 位址的註冊值。

iAttr

[in] 指定您需取得的註冊值。1表示 "Input Register",由 Modbus 函數4發出請求。0表示 "Output Register",由 Modbus 函數 3/6/16 發出請求。

### 回傳值

0 表示成功。 WCA\_MBADDR\_OVER 表示 iMBAddress 超出範圍,合理範圍是編號 1001~20999。WCA\_MBATTR\_ERROR 表示 iAttr 既非 0 也非 1。

### 附註

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

# 範例

## [eVC++]

//取得 Modbus 位址 1 的 "Input Register" 數值 long iSataus; MBGetReg\_Long(1,&iSatus,1);

#### [VB.NET]

Dim m\_MBGetRegVal As Integer Quicker.Modbus.MBGetReg\_Long(1, m\_MBGetRegVal, 1)

#### [VC#.NET]

int m\_MBGetRegVal; Quicker.Modbus.MBGeReg\_Long(1,out m\_MBGetRegVal, 1);

# MBSetReg\_DWord

此函數可設定註冊值至 NAPOPC\_CE5 中。

# 語法

[eVC++] unsigned char MBSetReg\_DWord(unsigned short iMBAddress, unsigned long iStatus, unsigned char iAttr)

[VB.NET/VC#.NET] byte MBSetReg(ushort iMBAddress, uint iStatus, byte iAttr)

### 參數

iMBAddress

[in] 您欲設定的 Modbus 位址,範圍為 1001~20999。

#### iStatus

[in] 特定 Modbus 位址的註冊值。

## iAttr

[in] 指定您需設定的註冊值。1表示 "Input Register",由 Modbus 函數4發出請求。0表示 "Output Register",由 Modbus 函數 3/6/16 發出請求。

#### 回傳值

0表示成功。 WCA\_MBADDR\_OVER 表示 iMBAddress 超出範圍,合理範圍是編號 1001~20999。WCA\_MBATTR\_ERROR 表示 iAttr 既非 0 也非 1。

#### 附註

無∘

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

#### 範例

#### [eVC++]

//設定 Modbus 位址 1 的 "Input Register" 數值為 123 MBSetReg\_DWord(1,123,1);

#### [VB.NET]

Quicker.Modbus.MBSetReg\_DWord(1, 123, 1)

#### [VC#.NET]

Quicker.Modbus.MBSetReg\_DWord(1, 123, 1);

### MBGetReg\_DWord

此函數可於特定 Modbus 位址取得註冊值。

## 語法

[eVC++] unsigned char MBGetReg\_DWord(unsigned short iMBAddress, unsigned long \*iStatus, unsigned char iAttr)

[VB.NET/VC#.NET] byte MBGetReg\_DWord(ushort iMBAddress, out uint iStatus, byte iAttr)

#### 參數

#### iMBAddress

[in] 您欲取得的 Modbus 位址,範圍為 1001~20999。

iStatus

[out] 特定 Modbus 位址的註冊值。

#### iAttr

[in] 指定您需取得的註冊值。1表示 "Input Register",由 Modbus 函數4發出請求。0表示 "Output Register",由 Modbus 函數 3/6/16 發出請求。

#### 回傳值

0表示成功。 WCA\_MBADDR\_OVER 表示 iMBAddress 超出範圍,合理範圍是編號 1001~20999。WCA\_MBATTR\_ERROR 表示 iAttr 既非 0 也非 1。

#### 附註

無∘

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

#### 範例

[eVC++]

//取得 Modbus 位址 1 的 "Input Register" 數值 unsigned long iSataus; MBGetReg\_DWord(1,&iSatus,1);

#### [VB.NET]

Dim m\_MBGetRegVal As UInt32 Quicker.Modbus.MBGetReg\_DWord(1, m\_MBGetRegVal, 1)

#### [VC#.NET]

uint m\_MBGetRegVal; Quicker.Modbus.MBGeReg\_DWord(1,out m\_MBGetRegVal, 1);

# 4.4.1.4 使用者共用函數

這些函數允許使用者將自己的變數加入至共用記憶體區塊,以便與不同應用程式共用 數值。採用這些函數的資料將無法被 Modbus Client 與 OPC Client 存取。

# UerSetCoil

此函數可設定一個無號數字元變數到共用記憶體區塊。

# 語法

[eVC++]

unsigned char UserSetCoil(unsigned short iUserAddress, unsigned char iStatus)

[VB.NET/VC#.NET] byte UserSetCoil(ushort iUserAddress, byte iStatus)

### 參數

#### iUserAddress

[in] 您欲設定的位址,位址範圍是1~19999。

iStatus

[in] 無號數字元變數。

# 回傳值

0表示成功。 WCA\_USERADDR\_OVER 表示 "iUserAddress" 超出範圍, 合法範圍是編號 1~19999。

## 附註

無。

### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

### 範例

### [eVC++]

//設定位址 1 的 Coil 數值 UserSetCoil(1,1);

### [VB.NET]

Quicker.UserShare.UserSetCoil(1, 1)

# [VC#.NET]

Quicker.UserShare.UserSetCoil(1, 1);

# UserGetCoil

此函數共用記憶體區塊取得無號數字元變數。

# 語法

# [eVC++]

unsigned char UserGetCoil(unsigned short iUserAddress, unsigned char \*iStatus)

# [VB.NET/VC#.NET]

byte UserGetCoil(ushort iUserAddress, out byte iStatus)

# 參數

#### iUserAddress

[in] 您欲取得的位址,位址範圍是1~19999。

#### iStatus

[out] 指向一個 無號數字元變數。

### 回傳值

0表示成功。 WCA\_USERADDR\_OVER 表示 "iUserAddress" 超出範圍 · 合法範圍是 編號 1~19999。

#### 附註

無∘

### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

### 範例

#### [eVC++]

//取得位址 1 的 Coil 數值 unsigned char iStatus; UserGetCoil(1,&iSatus);

### [VB.NET]

Dim m\_UserGetCoilVal As Byte Quicker.UserShare.UserGetCoil(1, m\_UserGetCoilVal)

### [VC#.NET]

byte m\_UserGetCoilVal; Quicker.UserShare.UserGetCoil(1,out m\_UserGetCoilVal);

# UserSetReg\_Str

此函數可用來設定字串變數到共用記憶體區塊。

# 語法

[eVC++] unsigned char UserSetReg\_Str(unsigned short iUserAddress, char \*iStatus)

[VB.NET/VC#.NET] byte UserSetReg\_Str(ushort iUserAddress, char[] cSetStr)

# 參數

#### iUserAddress

[in] 您欲設定的位址,位址範圍是1~1024。

iStatus

[out] 字元變數。

# 回傳值

0表示成功。 WCA\_USERADDR\_OVER 表示 "iUserAddress" 超出範圍,合理範圍是編號 1~1024。

# 附註

無∘

### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

### 範例

### [eVC++]

//設定位址1為字串KKK char \*SetString; CString m\_USAValStr; m\_USAValStr = \_T("KKK"); SetString = (LPSTR)(LPCTSTR)m\_USAValStr; UserSetReg\_Str(1,SetString);

### [VB.NET]

Dim Rtn As Byte Dim UserSetRegStrVal As String Rtn = Quicker.UserShare.UserSetReg\_Str(1, UserSetRegStrVal.ToCharArray())

# [VC#.NET]

byte Rtn; string UserSetRegStrVal; Rtn = Quicker.UserShare.UserSetReg\_Str(1, UserSetRegStrVal.ToCharArray());

# UserGetReg\_Str

此函數可從共用記憶體區塊取得字串變數。

# 語法

[eVC++] unsigned char UserGetReg\_Str(unsigned short iUserAddress, char \*iStatus)

[VB.NET/VC#.NET] byte UserGetReg\_Str(ushort iUserAddress, byte[] cGetStr)

# 參數

## iUserAddress

[in] 您欲取得的位址,位址範圍是1~1024。

#### iStatus

[out] 指向一個長整數變數。

# 回傳值

0表示成功。 WCA\_USERADDR\_OVER 表示 "iUserAddress" 超出範圍,合理範圍是編號 1~1024。

### 附註

無∘

### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

## 範例

[eVC++]

//從 Modbus 位址 1 取得字串 char iStatus[256]; UserGetReg\_Str(1,iStatus);
## [VB.NET]

Dim UserGetStr(256) As Byte Dim Rtn As Byte Rtn = Quicker.UserShare.UserGetReg\_Str(1, UserGetStr)

## [VC#.NET]

byte Rtn; byte[] UserGetStr = new byte[256]; Rtn = Quicker.UserShare.UserGetReg\_Str(1, UserGetStr);

## UserSetReg\_Float

此函數可設定一個浮點數變數至共用記憶體區塊。

#### 語法

[eVC++] unsigned char UserSetReg\_Float(unsigned short iUserAddress, float \*iStatus)

[VB.NET/VC#.NET] byte UserSetReg\_Float(ushort iUserAddress, out float iStatus)

## 參數

iUserAddress

[in] 您欲設定的位址,位址範圍是1~19999。

iStatus

[out] 浮點數變數。

## 回傳值

0表示成功。 WCA\_USERADDR\_OVER 表示 "iUserAddress" 超出範圍, 合法範圍是編號 1~19999。

#### 附註

無∘

需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

## 範例

## [eVC++]

//設定位址 1 的註冊值為 2.5 UserSetReg Float(1,2.5);

## [VB.NET]

Dim Rtn As Byte Dim UserSetRegFloatVal As Single Rtn = Quicker.UserShare.UserSetReg\_Float(1, UserSetRegFloatVal)

#### [VC#.NET]

byte Rtn; float RegFloat; Rtn = Quicker.UserShare.UserSetReg\_Float(1,out RegFloat);

## UserGetReg\_Float

此函數可從共用記憶體區塊取得一個浮點數變數。

## 語法

[eVC++] unsigned char UserGetReg\_Float(unsigned short iUserAddress, float \*iStatus)

[VB.NET/VC#.NET] byte UserGetReg\_Float(ushort iUserAddress, out float iStatus)

## 參數

iUserAddress

[in] 您欲取得的位址,位址範圍是1~19999。

iStatus

[out] 指向一個 浮點數變數。

## 回傳值

0表示成功。 WCA\_USERADDR\_OVER 表示 "iUserAddress" 超出範圍, 合法範圍是編號 1~19999。

## 附註

無。

需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	_

## 範例

#### [eVC++]

//從位址1取得註冊值 float iStatus; UserGetReg\_Float(1,&iSatus);

#### [VB.NET]

Dim Rtn As Byte Dim m\_UserGetRegFloatVal As Single Rtn = Quicker.UserShare.UserGetReg\_Float(1, m\_UserGetRegFloatVal)

#### [VC#.NET]

byte Rtn; float m\_UserGetRegFloatVal; Rtn = Quicker.UserShare.UserGetReg\_Float(1,out m\_UserGetRegFloatVal);

## UserSetReg\_Short

此函數可用來設定一個短整數變數至共用記憶體區塊。

## 語法

[eVC++] unsigned char UserSetReg\_Short(unsigned short iUserAddress, short \*iStatus)

[VB.NET/VC#.NET] byte UserSetReg\_short(ushort iUserAddress, out int iStatus)

## 參數

iUserAddress

[in] 您欲設定的位址,位址範圍是1~19999。

iStatus

[out] 短整數變數。

## 回傳值

0表示成功。 WCA\_USERADDR\_OVER 表示 "iUserAddress" 超出範圍, 合法範圍是編號 1~19999。

## 附註

無∘

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

## 範例

[eVC++]

//設定位址 1 的註冊值為 222 UserSetReg\_Short(1,222);

## [VB.NET]

Dim Rtn As Byte Dim UserSetRegShortVal As Integer Rtn = Quicker.UserShare.UserSetReg\_Short(1, UserSetRegShortVal)

## [VC#.NET]

byte Rtn; int RegShort; Rtn = Quicker.UserShare.UserSetReg\_Short(1,out RegShort);

## UserGetReg\_Short

此函數可從共用記憶體區塊取得一個短整數變數。

## 語法

[eVC++] unsigned char UserGetReg\_Short(unsigned short iUserAddress, short \*iStatus)

[VB.NET/VC#.NET] byte UserGetReg\_Float(ushort iUserAddress, out short iStatus)

## 參數

iUserAddress

[in] 您欲取得的位址,位址範圍是1~19999。

iStatus

[out] 指向一個 短整數變數。

#### 回傳值

0表示成功。 WCA\_USERADDR\_OVER 表示 "iUserAddress" 超出範圍, 合法範圍是編號 1~19999。

#### 附註

無∘

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

#### 範例

#### [eVC++]

//從位址 1 取得註冊值 short iStatus; UserGetReg\_Short(1,&iSatus);

#### [VB.NET]

Dim Rtn As Byte Dim m\_UserGetRegShortVal As Integer Rtn = Quicker.UserShare.UserGetReg\_Short(1, m\_UserGetRegShortVal)

#### [VC#.NET]

byte Rtn; short m\_UserGetRegShortVal; Rtn = Quicker.UserShare.UserGetReg\_Short(1,out m\_UserGetRegShortVal);

### UserSetReg\_Long

此函數可用來設定一個長整數變數至共用記憶體區塊。

#### 語法

[eVC++] unsigned char UserSetReg\_Long(unsigned short iUserAddress, long \*iStatus)

[VB.NET/VC#.NET] byte UserSetReg\_Long(ushort iUserAddress, out long iStatus)

## 參數

iUserAddress

[in] 您欲設定的位址,位址範圍是1~19999。

#### iStatus

[out] 長整數變數。

#### 回傳值

0表示成功。 WCA\_USERADDR\_OVER 表示 "iUserAddress" 超出範圍, 合法範圍是編號 1~19999。

#### 附註

魚。 魚

## 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

## 範例

## [eVC++]

//設定位址1的註冊值為112233 UserSetReg\_Long(1,112233);

#### [VB.NET]

Dim Rtn As Byte Dim UserSetRegLongVal As Integer Rtn = Quicker.UserShare.UserSetReg\_Long(1, UserSetRegLongVal)

#### [VC#.NET]

byte Rtn; int RegLong; Rtn = Quicker.UserShare.UserSetReg\_Long(1,out RegLong);

## UserGetReg\_Long

此函數可從共用記憶體區塊取得一個長整數變數。

## 語法

[eVC++] unsigned char UserGetReg\_Long(unsigned short iUserAddress, long \*iStatus)

[VB.NET/VC#.NET] byte UserGetReg\_Long(ushort iUserAddress, out long iStatus)

## 參數

iUserAddress

[in] 您欲取得的位址,位址範圍是1~19999。

iStatus

[out] 指向一個 長整數變數。

## 回傳值

0表示成功。 WCA\_USERADDR\_OVER 表示 "iUserAddress" 超出範圍, 合法範圍是編號 1~19999。

#### 附註

無。

#### 需求

運行於	版本	定義檔	括入檔	連接至
WinPAC 8000	4.1.0.01 與更新版	Quicker.lib	WinConAgent.h	-

## 範例

[eVC++]

//從位址1取得註冊值 long iStatus; UserGetReg\_Long(1,&iSatus);

## [VB.NET]

Dim Rtn As Byte Dim m\_UserGetRegLongVal As Integer Rtn = Quicker.UserShare.UserGetReg\_Long(1, m\_UserGetRegLongVal)

## [VC#.NET]

byte Rtn; int m\_UserGetRegLongVal; Rtn = Quicker.UserShare.UserGetReg\_Long(1,out m\_UserGetRegLongVal);

## 4.4.2 適用於 VB.NET/VC#.NET 開發者的 Quicker API

步驟 1:

建立一個設備專案。

步驟 2:

[Add Reference] -> QuickerNet.dll °

步驟 3:

透過元件瀏覽器,參考 QuickerNet.dll 中的函數屬性。

步驟 4:

調用 QuickerNet.dll 中的函數。

(請參閱 Quicker\_VB.NET\_Demo /Quicker\_VC#.NET\_Demo)

步驟 5:

建立您的新專案,並複製專案與相關程式庫到 WinPAC-8000 中。

注意: Quicker.dll, QuickerNet.dll 與 VB.NET/VC#.NET 應用程式必須複製到 WinPAC-8000 裡相同的目錄中。

# 4.5 NAPOPC\_CE5 搭配 "Rule Script"

NAPOPC\_CE5 提供了 "Rule Script Editor" 功能來讓使用者編寫規則。此功能是依據 直觀的設計風格來開發規則清單。程式設計者可輕鬆地藉由 "IF...THEN..." 語法於規則 清單中實現他們的邏輯,並完成連鎖反應控制的效用。"Rule Script"適用在非臨界 (noncritical) 的狀況。採用此功能不僅可避免打字錯誤,更可節省專案開發的時間。

## 4.5.1 "Rule Script" 語法

"Rule Script" 是相當直觀的語法。在 "IF" 區塊, "Timer" 與 其它變數之間的關係為 "AND"。而規則的觸發頻率取決於每項規則的 "Timer" 設定。若設定了 "Timer" 規則 並在 "THEN" 區塊設定 "Oxxxxx" 變數,則 "Oxxxxx" 變數將會頻繁地執行 "ON/OFF" 切換,如同閃爍功能。

Ex1:

IF THEN ('000001' = 0.0) [Timer = '300']

如下圖,此範例表示 變數 "000001" 將會每隔 300 ms 執行 "ON/OFF" 切換。

Timer 300 ms	
Variable Judge Status Logic AN	
	Edit
None V >= V U IVX None V <= V 0 AND	<u>~</u>
None 🔽 > 🔽 🛛	
Active Rule Script (Hint: DO:0xxxxx DI	
UIE TE THEN ('000001' = '0.000000') [Time	
	Cance

#### Ex2:

IF ('100001' '==' '0.000000') AND ('400001' '==' '3.000000') THEN ('000001' '=' '1.000000')

r: Timer 300 ms Variable Judge Status Logic AND/OR	Variable Assign Output Logic AND	Add Delete
	None = 0 AND	Edit
400001 V >= V 3 OR V None V <= V 0 AND V	None 💌 = 🛛 AND	<u> </u>
None 🔽 > 🔽 🛛	None = 0	
Active Rule Script (Hint: DO:0xxxxx DI:1xxxx) Rule	AI:3xxxxx AO:4xxxxx)	Save
IF ('100001' '==' '0,000000') 'and' ('400001' '>	=''3.000000') THEN ('000001' = '1.00000	00') Cancel

表示當變數 "100001" 為 "0" 且 變數 "400001" 為 "3" 時 · 變數 "000001" 將變為 "ON" · 關於更進階的應用 · 使用者可在 "內部設備"中使用變數 · 以成為串連每項規則的暫存 區 ·

# 附錄 A – 錯誤清單 與 說明

錯誤清單描述			
編碼	定義	說明	
0	WCA_OK	ОК	
102	WCA_Stop	已停止 "ScanKernel"	
103	WCA_SLOTNO_OVER	插槽編號必須是1-8	
104	WCA_ATT_ERROR	屬性編號錯誤 · 必須是1或0	
105	WCA_COMNO_OVER	COM Port 編號必須是 2 或 3	
106	WCA_SLAVENO_OVER	Slave 編號必須是 1 - 256	
107	WCA_NOT_MASTER	非調用 "ScanKernel" 的主 AP	
108	WCA_MBADDR_OVER	Modbus DIO 位址必須是 449 - 2048,	
		AIO 位址必須是 225 - 2048	
109	WCA_MBATTR_ERROR	Modbus 屬性必須是1或0	
110	WCA_USERADDR_OVER	使用者定義位址必須是1-8192	
111	WCA_USERRATTR_ERROR	使用者定義註冊值 必須是 -32768 ~ 32767	